

MANIFIESTO DEL SECRETARIADO INTERNACIONAL DE LA IV INTERNACIONAL EN EL 1ro. DE MAYO DE 1971

PAGINA CINCO

EN ESTE NUMERO:

El Frente Unido y la Construcción del Partido Obrero Basado en los Sindicatos en Argentina.
J. POSADAS Febrero de 1966. Pág. 12

ARGENTINA:

Campaña por la libertad de los compañeros ANA CORREA DE SOSENSKI y MARCELO CARUSO. Pág. 12

El triunfo del Frente Amplio, las previsiones de Posadas y la necesidad del Partido Obrero Basado en los Sindicatos. Mayo 12. Pág. 2

PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!

FRENTE OBRERO



PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO - TROTSKISTA

Año XXXI - Nº 521 - Montevideo (Uruguay) - Mayo 17 de 1971 - Precio 30 pesos

El 1.º de Mayo, el éxito de la gira del Frente Amplio y la necesidad de la Movilización Independiente del Movimiento Obrero

EDITORIAL

Este 1º de Mayo ha sido, mundialmente y también en el país, un centro de movilización y unificación de las masas contra el capitalismo. El imperialismo yanqui es derrotado en Laos, no ya sólo del punto de vista político y social, sino también militar, ha sido expulsado por la acción heroica de las masas de Indochina y de todo el mundo, que en forma directa o indirecta han obrado para atarle las manos, desde las huelgas en Italia, de Inglaterra, el progreso de las resoluciones del Congreso del Partido Comunista de la URSS en el sentido de la necesidad histórica, del apoyo a los pueblos en lucha, y los mítines y movilizaciones de masas dentro de Estados Unidos contra la guerra imperialista, que son de una importancia histórica inmensa porque son parte y resultado de esta concentración mundial de la revolución. Cuando las masas norteamericanas se sienten seguras, frente a todo el aparato de represión e intimidación del imperialismo, para obrar de esta manera, es porque ellas sienten el apoyo de la opinión pública norteamericana y mundial, el peso de esta concentración mundial de la revolución.

Todo esto tiene una importancia muy grande, incidencia directa en lo que está pasando en el país. Es este proceso mundial el que en última instancia determina y decide en Uruguay, porque da seguridad, eleva la confianza y la resolución de la vanguardia, de los militantes del movimiento obrero, de los dirigentes de los partidos, para avanzar en la perspectiva revolucionaria, y por otro lado aumentan el descrédito, la pérdida de confianza y la descomposición interior del capitalismo y su gobierno. Por eso la impotencia, la inercia y crisis constante del gobierno capitalista que desde el cambio de ministros, pasando ahora por la crisis nuevamente en la enseñanza, muestra toda su impotencia, incapacidad para hacer funcionar nada, y no logran estabilizar un equipo para obrar ganando crédito, no ya ante las masas, sino ni siquiera ante la burguesía, que frente a la continuidad de las movilizaciones del movimiento

obrero y las masas, al desarrollo del Frente Amplio, no encuentra un centro ni logra fabricarlo para enfrentar esta situación. Por eso tienen que organizar clandestinamente, desmintiéndose día a día, el llamado "pacto blanco-colorado" y encuentran la resistencia dentro de sus propios partidos, cuando sería la necesidad de la burguesía, de los sectores que deciden en función de la supervivencia del capitalismo en el país. Es que ya el capitalismo no da más en Uruguay, que no significa que no van a buscar dar una salida reaccionaria y contra los intereses de las masas pero que están muy débiles y eso permite un plazo, posibilidad de organización de las tareas del Frente Amplio, de la intervención independiente del movimiento obrero, que hay que aprovechar con todas las fuerzas en este período.

El triunfo de la gira del Frente Amplio por el interior del país, la continuación del surgimiento y desarrollo de comités en todos los lugares de trabajo, está mostrando que éste es tomado por las masas como un instrumento no sólo electoral, sino de organización concreta y para resolver o planificar la solución, el programa, las salidas para todos sus problemas. Por eso la importancia de las discusiones y entrevistas realizadas con los sindicatos, los plenarios obrero-populares, y las organizaciones de productores, pequeños propietarios en todas las ciudades que recorrió la gira del Frente, y la necesidad de extender esa experiencia discutiendo la aplicación concreta del programa, una programación, un inventario de las necesidades de la población en cada lugar y al mismo tiempo la preparación y elevación de la función que cumplen los comités, los sindicatos y organismos de las masas para desenvolverse como ejecutores de esa tarea, de ese programa preparándose para decidir e intervenir en las tareas del próximo Gobierno Popular.

Todas estas discusiones, como los miles de personas que han rodeado la tribuna del Frente en todas partes y en las ciudades más importantes, como Paysandú, Tacuarembó, Salto, Fray Bentos, indican que es la continuación del 28 de marzo, es la expresión nacional de lo que significó

ese mitin histórico, que fue la resolución de las masas de impulsar, estimular y apoyar la organización del Frente Amplio como un instrumento necesario para la perspectiva de un gobierno popular, del poder.

En esta situación, la visita de Seregni al sindicato textil y a la Federación O. de la Lana, y la anunciada para otros sindicatos, tiene una importancia muy grande, porque es el reconocimiento de lo que ha planteado el Frente y el mismo Seregni, en entrevistas realizadas; el programa del Frente Amplio es la conclusión, la expresión directa de las luchas las movilizaciones constantes de la clase obrera y las masas en toda la última etapa, y concretamente de su programa. Nosotros apoyamos estas experiencias, las conclusiones y el programa expuesto por el movimiento sindical, que fue tomado por Seregni y es parte del programa del Frente Amplio: nacionalización de la banca, reforma agraria, monopolio del comercio exterior, industrialización completa de la lana, nacionalización de la industria textil. Pero estas asambleas, y el apoyo masivo demostrado, muestran que es posible avanzar más no sólo en la coordinación, manifestación del apoyo y acuerdo del programa del Frente con la lucha y las necesidades del movimiento obrero, sino además de eso, que ya está adquirido y aceptado, avanzar en la experiencia, en la discusión, la intervención directa del movimiento sindical manteniendo plenamente su intervención y funcionamiento independiente de clase, pero interviniendo con todo su peso en la perspectiva que se abre en el país, como los verdaderos "ejecutores" como ha declarado el mismo Seregni, de este programa.

Como ya lo ha hecho la Federación O. de la Lana, es necesario que los sindicatos, la CNT, discutan en todos los lugares de trabajo y resuelvan el apoyo al programa y la perspectiva del Frente Amplio, al mismo tiempo que mantengan íntegra la independencia de su funcionamiento y actividad. Porque como lo muestra el ejemplo de Seregni, estos sectores nacionalistas, como los equipos que han sido ganados de los partidos burgueses, han sido influidos, impulsados directamente por la lucha de

las masas, sus métodos y su programa a través de las organizaciones sindicales. Y la continuidad de la movilización independiente del movimiento obrero es esencial para continuar y elevar esta influencia sobre ellos, y ganar a la vez nuevos sectores que se incorporan a la vida política a través de la actividad sindical.

El triunfo de la jornada del 11 de mayo de la CNT y la seguridad con que fue organizada y realizada, son índice que las masas se sienten capaces y que es posible imponer sus reivindicaciones más sentidas, como reposición de todos los despedidos y sancionados y la misma acción sindical se ve objetiva y concretamente apoyada por la exigencia del Frente Amplio, como se expresó el 1º de mayo a través de la nota enviada al mitin. Y por otro lado, como parte de un curso único, es la acción consecuente de la vanguardia obrera y de funcionarios, a través de los sindicatos, de las mesas zonales, de los plenarios del interior, la que estructura y sirve de base para los comités del Frente en todo el país.

Esto son progresos importantes, que exigen de parte de la dirección del Frente, como de la CNT, una discusión específica para determinar los caminos y métodos necesarios para darle a esta alianza, primero objetiva y que ahora va tomando forma (pasa a pág. 2)

AUDICION del Partido Obrero Revolucionario (trotskista)

Se transmite por CX30 y CXA30

Radio Nacional

los Martes y Jueves

de 21 y 30 a 22 horas

El triunfo del Frente Amplio, las previsiones de Posadas y la necesidad del Partido Obrero Basado en los Sindicatos (I)

La organización del Frente Amplio el 5 de febrero, mostró que el país entraba en una nueva etapa histórica. Una nueva etapa, afirmada en los avances de las masas del mundo contra el imperialismo y el capitalismo, afirmada en el triunfo de la Unidad Popular en Chile, en el progreso incesante del nacionalismo revolucionario en Perú, en la cada vez más estrecha ligazón del gobierno de Torres en Bolivia con la clase obrera y las masas en el camino del Estado Obrero y del Socialismo. El Frente de comunistas, socialistas, trotskistas, nacionalistas, blancos y colorados, demócratacristianos e independientes, no sólo se ha afirmado desde entonces, sino que su desarrollo y su arraigo en el seno de las masas, ha superado todos los cálculos de sus organizadores y también de sus detractores del campo burgués.

El acto del 26 de marzo y las giras realizadas por el interior, no sólo han recibido un apoyo inmenso, no sólo han reunido un número que jamás antes ningún partido burgués pudo reunir, sino que además y sobre todo, SE HAN REALIZADO EN UN CLIMA DE SEGURIDAD DE COMBATE Y DE TRIUNFO DE TAL MACNITUD, QUE PREANUNCIAN UN SEGURO Y DECISIVO TRIUNFO ELECTORAL SI HAY ELECCIONES, O UN APOYO SOCIAL DECISIVO DE TODOS MODOS, PARA COMBATIR CUALQUIER INTENTO DE GOLPE O DESCONOCIMIENTO DE LA VOLUNTAD POPULAR. Es la confirmación de las previsiones del camarada Posadas desde el año 62: "se prepara del lado de los capitalistas el golpe y la dictadura, pero se prepara del lado de las masas, un gigantesco movimiento de Frente Unico, un nuevo Partido o movimiento integrado por nacionalistas y comunistas trotskistas, socialistas, independientes, capaz de derrotar y aplastar estos intentos..." (subrayado nuestro).

En la base de estas previsiones de Posadas, de su justeza y precisión, está el análisis marxista sobre el carácter del peronismo, varguismo en Brasil y movimientismo en Bolivia, en tanto que movimientos de masas con direcciones burguesas, movimientos organizados en un mundo donde las masas derrotaban y golpeaban al imperialismo, lo aislaban y cercaban por doquier, y desarrollaban el derrotismo y la descomposición en filas capitalistas. Y el trabajo de Posadas: "Del Nacionalismo al Estado Obrero" que ex-

plica este curso y su perspectiva, la impotencia completa del imperialismo y las oligarquías latinoamericanas, por ejemplo, para derrotar y liquidar las conquistas de las masas, para volver atrás la Historia. Trabajos esenciales, que permitieron comprender a tiempo a nuestro Partido y la IV Internacional, el carácter y la dinámica interna de la Revolución en estos países, mientras comunistas y socialistas, no la comprendían y calificaban de "fascista" al peronismo o, mucho más cercanamente, de "gorila" a la Junta Militar del Perú.

El éxito inmenso, el avance constante de la autoridad y arraigo en las masas del Frente Amplio, sólo puede explicarse en el plano de la lucha mundial triunfante de las masas de Vietnam y Cuba estado obrero, a Perú, Bolivia y Chile, de las luchas del proletariado europeo, a los avances y la regeneración parcial de la URSS, China y todos los estados obreros. Un análisis realizado y comprobado ya por la vida, cuando la mayoría de los dirigentes y grupos políticos integrantes del Frente, ni siquiera lejanamente pensaban en tal posibilidad. Porque estas luchas incesantes de las masas, son las que impulsan la pérdida de autoridad social del régimen capitalista —representado ante todo por el imperialismo yanqui— y facilitan a la vez la maduración y radicalización revolucionaria no sólo de sectores de la pequeño burguesía hasta ayer base del sostén del régimen, sino también de equipos y figuras importantes del propio aparato burgués.

Durante años, las masas del país hicieron huelga tras huelga, al día siguiente de las elecciones, contra los dirigentes de los partidos burgueses, que habían votado en esas elecciones. Los paros generales eran

—siempre siguiendo a Posadas— verdaderas acciones de Partido, acciones del partido obrero de clase y de masas que no existe en el país: un PARTIDO OBRERO BASADO EN LOS SINDICATOS.

Y estos paros generales, como el del 14 de octubre o el del 1º de abril, en este año, cumplieron un rol esencial para impedir y trabar la marcha del capitalismo a la dictadura abierta, un rol esencial para alentar y mostrar —unidos a la crisis e impotencia del gobierno— la necesidad del Frente. Sin embargo, no podían por sí mismos derrotar completamente al gobierno, porque carecían de continuidad. El Frente Amplio al crearse y obrar, aún limitado en su programa y actividad, tiende a dar esa continuidad y por eso es tomado de abajo con tal entusiasmo y seguridad de triunfo.

Creado el Frente Amplio el 5 de febrero, con un programa antimperialista, de liberación nacional, este programa toma en los hechos, objetivamente, un contenido directo anticapitalista. En la crisis aguda del régimen toma un contenido anticapitalista —tal como lo prevee Posadas en sus trabajos— porque para la realización de sus reivindicaciones más elementales, el Frente debe acceder al Gobierno y de allí luchar por el poder. A eso llevan los hechos y esa es la conciencia que va ganando a los militantes y dirigentes del Frente que quieren el progreso histórico.

Los hasta ayer votantes de blancos y colorados, sienten y ven al Frente, como el instrumento político de liberación nacional y social, que ellos ya estaban buscando de mucho antes, en su lucha sindical y también en su voto, aunque allí esa búsqueda fuera frustrada. Y los dirigentes honestos de esos sectores, se sienten influidos por este curso

nacional y mundial, dispuestos al Frente con comunistas, trotskistas, demócratas cristianos, militares, etc. rechazando a la vez sin temor "el trazo sucio del anticomunismo" al decir del Gral. Ballesteros en un mitin reciente. Es un progreso inmenso! Y aunque no existe aún la dirección construida y dispuesta a dirigirla, con plena conciencia del objetivo final: hacia el Gobierno Popular Basado en los Sindicatos y el Poder a las masas: EL GOBIERNO OBRERO Y CAMPESINO, en ese sentido se mueve objetivamente la situación, y esta dirección es preciso construirla sobre la marcha.

Las reuniones de los dirigentes y candidatos del Frente Amplio con los sindicatos, se dan respondiendo a esta necesidad: la del Partido Obrero de clase y de masas, el Partido Obrero Basado en los Sindicatos y a la vez la del Gobierno Popular Basado en los Sindicatos. De ahí la importancia de estas reuniones tanto en el interior como en la capital. Es la necesidad objetiva de que el Frente Amplio obre ya como partido y como gobierno popular. Por eso la furia impotente de la burguesía como el editorial de hoy de "El País", por ejemplo. Ellos se mueven empíricamente, pero ven claro su fin.

De ahí al tiempo, nuestro llamado a continuar obrando en esta dirección y abrir resueltamente una discusión en el movimiento obrero; en la CNT y sindicatos en la preparación de su Congreso, para sellar y dar continuidad a esta alianza, para construir el Frente Unico Proletario que la lleve adelante plenamente, elevando el rol de la clase obrera en el seno del Frente Amplio, con el objetivo de asegurar y afirmar su triunfo. - Sobre esto volveremos.

12 de mayo de 1971.

El 10. de Mayo, el éxito...

(Viene de pág. 1)

en estas reuniones, la continuidad que necesita para preparar el triunfo popular y asegurar, por ejemplo, la restitución de los destituidos, la restauración de las libertades democráticas y sindicales, la derogación de las medidas de seguridad, el levantamiento de la intervención a la enseñanza, el derecho a salarios de acuerdo al costo de la vida y la ocupación plena. Y en la marcha, conquistar el triunfo del gobierno popular y el poder, gobierno que deberá y va a estar basado en el apoyo de los sindicatos. Desde el 14 de octubre del año pasado, en las jornadas del 1º de abril y del 1º de mayo, en el mitin histórico del 26 de marzo, ya estaban contenidas estas posibilidades y esta perspectiva.

Tal como lo previera Posadas, el curso de la revolución mundial se amplía y, a la vez, se concentra cada vez más. Por eso el Frente Amplio recibe el apoyo objetivo de Allende y de su triunfo en las elecciones municipales, como de las manifestaciones de Allende a "March" sobre la lucha del Frente Amplio y el rol de Sereeni. Y el PDC de Chile avanza y salva el combate del P. Demócrata Cristiano de aquí dentro del Frente y por el triunfo popular. Lo que es un apoyo importante al Frente mismo, y una desautorización a los sectores minoritarios que abandonan el PDC por temor a la alianza con los partidos obreros.

Pero todo este curso ha tenido y sigue teniendo un centro fundamental, que es la movilización y actividad de los sindicatos, que demuestra que se continúa y eleva en todos estos últimos acontecimientos con el desarrollo del Frente mismo, no en competencia sino como su punto de apoyo más sólido y la base donde la vanguardia de todos los sectores ha hecho la experiencia que le permitió unirse rápidamente ahora a través del Frente Amplio.

Es necesario un partido de clase y de masas en el país. Objetiva y concretamente la clase obrera con sus acciones generales ha actuado ya en toda esta etapa como un Partido Obrero Basado en los Sindicatos, que ha servido de base para lo que ya es hoy el Frente Amplio como instrumento concreto para conquistar el gobierno. Pero es necesario organizarlo conscientemente, sin competir ni eliminar los sectores ya existentes, porque la necesidad de la central única de masas y del partido obrero de masas no se anulan con el desarrollo del Frente Amplio ni con el progreso del rol de la CNT. Al contrario, se elevan en el nivel más alto y fundamental que antes, porque deben jugar el rol directo de construir los organismos de poder de las masas.

Por eso los trotskistas, al mismo tiempo que trabajamos con todas nuestras fuerzas para impulsar el funcionamiento de la CNT hacia una

Central Unica de masas, para impulsar el triunfo del Frente Amplio con un gobierno popular, buscamos conscientemente el Frente Unico de todas las fuerzas de vanguardia comunista y revolucionaria en el interior de los sindicatos y partidos obreros para impulsar a la CNT a que avance en su próximo Congreso hacia esta perspectiva y a desarrollar la actividad en Frente Unico por el Partido Obrero Basado en los Sindicatos, con el programa de la clase obrera, hacia la perspectiva socialista. Buscando en esta tarea elevar el rol y la respuesta que la situación objetiva ya a obligar a dar al Frente Amplio, para aumentar la intervención de las masas en la aplicación de su programa y en la construcción del poder.

Por eso llamamos a todos los sindicatos a obrar en el sentido de las asambleas textiles y de la FOL, llamar a los candidatos y partidos del Frente Amplio a exponer su programa de gobierno y discutir ampliamente. Pero continuando la acción sindical sin depender del Frente Amplio, mostrando el camino e influyendo así al Frente y a todos sus sectores, comprometidos permanentemente en acciones en el Parlamento y en la campaña política diaria, para elevarlos y ganarlos en la perspectiva revolucionaria de la clase obrera.

11-5-71

SEMANARIO FRENTE OBRERO

Precio: 30 pesos

Aparece los Jueves

Director Responsable

ZULMA NOGARA

Gral. Flores 2515

Montevideo (Uruguay)

PROXIMO NUMERO

27 DE MAYO DE 1971

Imp. CISA - Isla de Flores 1580

Retomar la movilización y preparar el Congreso hacia el Partido Obrero Basado en los Sindicatos

**EL TRIUNFO DEL FRENTE AMPLIO
YA SE CONCRETO EN EN GREMIO**

El 26 de marzo el gremio bancario se volcó masivamente a la manifestación frantista. Y era completamente lógico. En realidad, el gremio bancario en su conjunto, no necesitó ser ganado a la comprensión de la necesidad del Frente Amplio. Porque fue él uno de los actores determinantes

**EL ROL POLITICO DE LA
LUCHA DEL SINDICATO**

Fue factor determinante con su lucha, porque sus huelgas, sus movilizaciones, su resistencia histórica en las cárceles, en los cuarteles, en la organización de la movilización en la clandestinidad, los bancarios demostraron como la iniciativa de las masas puesta en ejercicio y acción, a la vez que debilita y distorsiona a las fuerzas represivas, que obraban en representación de los grandes capitalistas de la banca, gana, influencia, ayuda a madurar a otras capas de la población. Por ejemplo, la actitud segura y madura ante la militarización influyó en la maduración de alas enteras de la oficialidad joven del ejército, en su maduración política, en su resistencia a ser utilizados como fuerzas policiales de represión, que a posteriori, fueron también bases sociales de apoyo para la formación del Frente Amplio.

Con su programa, porque la tradición de lucha por un salario mínimo vital y su ajuste automático y por la nacionalización y control obrero de la banca, ubicaron al gremio, a la vanguardia de un proceso que es determinante en la vida del país. Así, el gremio bancario cumplió un rol político de vanguar-

**LA RADICALIZACION DEL
GREMIO BANCARIO**

Por eso el gremio, a través de su vanguardia, fue el primer grupo de trabajadores que con el acto del Palacio Sudamérica y con la presencia de los bancarios chilenos —que a su vez lo vinculaban con el avance revolucionario mundial— dió un impulso al Frente Amplio en cada banco del 5 de febrero. Por eso, luego —ya con comités pro-Frente Amplio en cada banco, se volcó masivamente y en forma militante, al 26 de marzo—. Y no en oposición a la vida en el sindicato, sino enriqueciéndola, complementándola.

A pesar del golpe que significaron el centenar de destituidos en banca oficial, los 181 de compañeros de Banca Privada que quedaron en la calle, las decenas de suspensiones, las sanciones, el horario de 8 horas en banca oficial, el gobierno y las patronales no pudieron quebrar el espíritu de lucha del gremio. Ese espíritu de lucha no se expresa aún en una movilización generalizada. Fundamentalmente, porque su experiencia demuestra, que es imprescindible la lucha unificada de toda la clase trabajadora. Y aún siendo el principal balance del período anterior, la crítica a la dirección de la CNT que no generalizó la lucha, sin embargo, en un nivel político muy elevado y constructivo, la base del gremio fortalece a diario las acciones generales de la CNT, el 14 de octubre, el 1º de abril, el 1º de

—con sus luchas, con su programa y con su tradición de democracia sindical de intervención de todas las tendencias, con su vinculación a todo el movimiento obrero— del clima social-histórico en que se apoyaron los partidos políticos para la formación y concreción del Frente Amplio.

Con su tradición de democracia sindical, de intervención de todas las tendencias, de discusión de todas las posiciones, de resistencia y rechazo a las formas burocráticas de sustitución y desconfianza en la base, pero de responder al enemigo unificados, monolíticos, en un frente único, porque transmitían al resto de los trabajadores una experiencia riquísima, de que era posible y necesario que el frente diario, que la base hace en el banco, en la huelga, en la calle, en el cuartel, se concretara en el plano de las direcciones, en el acuerdo político. Y los trotskistas y nuestra fracción bancaria —apoyados en los análisis y conclusiones de J. Posadas— hemos actuado y militado incesantemente, para impulsar este progreso y concretarlo.

mayo. 11 de mayo, incorporándose a ellas masivamente.

Y el constante deterioro y negociado capitalista de la banca, como la actual situación del Mercantil, encuentran al gremio íntegro. Por eso la importancia de que es el sindicato quien toma la iniciativa, en la denuncia pública de los negociados, obrando en la línea del control obrero. Con su salida de clase, necesaria objetivamente, e independiente de la crisis del enemigo.

**EL RESULTADO ELECTORAL NO EXPRESA
NITIDAMENTE ESTA RIQUISIMA SITUACION
DEL GREMIO Y EXIGE LA REALIZACION
INMEDIATA DEL CONGRESO BANCARIO**

La forma en que fue organizada la participación en las elecciones de la AEBU, no permitió al gremio expresarse tal cual estaban las condiciones para hacerlo: afirmar una dirección de frente único.

Lucha Bancaria, lista 17, la agrupación en la que militamos los trotskistas, consecuente con su tradición, hizo el llamado a todas las tendencias para organizar esta dirección.

El congreso de lista 3, fue un congreso de progreso, en el que la base y militancia de esta agrupación, superando limitaciones, formas y concepciones burocráticas del pasado, buscó el reencuentro con la base del gremio y con la concepción frentista para llevar adelante el programa del gremio. No fue comprendido a tiempo por los dirigentes de esa agrupación. Los militantes comunistas, trotskistas e independientes querían unificarse en la elección, como en la lucha diaria. Y lograron imponer esta línea. Pero finalmente, no se concretó el acuerdo por parte de la dirección, que creyó que el clima ya existente en los bancos le posibilitaría canalizar para sí, el triunfo del Frente Amplio a nivel bancario. Cuando de concretarse el Frente Único, ese triunfo se habría afirmado en un nivel superior, más elevado, y con otra perspectiva, mucho más dinámica, que el triunfo, objetivo logrado por parte de lista 3 sobre la lista 1955.

El sector de la base que votó a lista 1955, es la expresión de la permanencia de un sentimiento justo de resistencia al comportamiento burocrático del período anterior. De concretarse el frente, se hubiera ganado a esta base, a la comprensión de la nueva etapa. Pero a su vez, la pérdida de votos y autoridad, de 1955, es expresión de que el gremio comprendió que entre el programa y métodos defendidos por esta agrupación en su origen, y su conducta actual, hay un abismo. Estos dirigentes, cuando tuvieron responsabilidades de dirección, no obraron consecuentemente. En banca Oficial, en dos años, no organizaron ninguna acción, ninguna movilización, no recurrieron a la base del gremio, ni

siquiera allí donde eran mayoría como en Banco de Seguros. Por el contrario, toda su preocupación no estuvo puesta en dirigir, en organizar, la intervención masiva del gremio, sino en dispersar su preocupación hacia salidas individuales, o descentralizadoras del movimiento obrero. La heterogeneidad de su composición y objetivos actuales, los puso en la contradicción de que algunos de ellos son militantes y dirigentes del Frente Amplio, otros sus opositores e incluso fracasados destructores. Y la base mide este comportamiento.

La consecuencia y el avance de los votos a lista 17, muestran la calidad de una vanguardia que ha comprendido el rol político del sindicato, la necesidad del Frente Único. Exige, por parte de nuestros militantes trotskistas, una actividad concentrada, para formar cuadros dirigentes para este período, que obren unificando lo mejor de la vanguardia comunista, independiente, cristiana, socialista, del gremio.

El congreso bancario, debe prepararse desde abajo. Discutiendo en los bancos, en las juntas de delegados, en las comisiones representativas, en las seccionales del interior, que están obrando como centros del movimiento obrero en cada departamento. El Congreso debe estar preparado con la influencia del progreso del movimiento obrero. Con la influencia del congreso y asamblea de la FOL, discutiendo la incorporación de su programa de lucha al Frente Amplio, sin eliminar el rol independiente y de clase del sindicato. Con la misma experiencia de los obreros de Erosa, de la asamblea del C. O. Textil que en Maroñas también recibió a Seregni. Un congreso que reordene las fuerzas del gremio para su propio combate y retome la salida del periódico de AEBU, de la audición. — Discuta el rol del sindicato, del Frente Amplio, la necesidad del Partido Obrero Basado en los Sindicatos, del Gobierno Popular basado en los sindicatos. Existen todas las condiciones para hacerlo.

11/5/71

A un año del asesinato del camarada OLAVO HANSEN en Brasil

Hace un año que fue asesinado por la policía brasileña el camarada Olavo Hansen, militante del Partido Operario Revolucionario (trotskista) de Brasil y dirigente sindical metalúrgico de San Pablo. Fue detenido a la salida del acto por el 1º de Mayo, y torturado y asesinado manteniendo su actitud digna, que muestra la seguridad de los cuadros de la sección brasileña de la IV Internacional.

Con su asesinato, el capitalismo buscó reprimir a la IV Internacional, y parar el desarrollo del frente único de los trotskistas con el Partido Comunista, direcciones sindicales y tendencias nacionalistas en Brasil, que se expresó en ese 1º de mayo. Los camaradas del POR (t) de Brasil, aplicando las concepciones posadistas, organizaron la campaña de de-

nuncia de este asesinato, no como una reivindicación del trotskismo, sino buscando convertirla en un centro del frente único de todos los sectores dispuestos a luchar contra la represión, buscando que Olavo Hansen fuera un bien público para impulsar la revolución. Esta campaña fue un éxito enorme, un triunfo de la lucha contra la dictadura, y tuvo enormes repercusiones nacionales e internacionales.

Saludamos el triunfo que significa el mantenimiento de la actividad, de las publicaciones de los trotskistas en Brasil, a pesar de continuar la represión y las torturas, contra los camaradas, y saludamos el triunfo de las masas brasileñas que mantienen su lucha, como lo han demostrado con los actos de este 1º de mayo.

La crisis del dólar, el aislamiento del imperialismo yanqui y la preparación de la guerra atómica

La etapa histórica que estamos viendo se caracteriza por la polarización mundial de fuerzas. Por un lado la concentración revolucionaria de las masas del mundo, por el otro, la disgregación, crisis y aislamiento del capitalismo. La crisis del dólar es la expresión más contundente y terminante, de lo que La IV Internacional analiza cuando dice: "La humanidad derrotó al imperialismo en Laos".

Hay una relación directa entre el fracaso de los yanquis en Vietnam y Laos, y esta crisis económica. No es una crisis clásica, no es el boom del desarrollo capitalista. No. Es una crisis definitiva. Las burguesías del mundo entero, a excepción del tibio apoyo de Inglaterra, no acompañaron ni apoyaron al imperialismo en Laos. Ese aislamiento, esa falta de confianza en el centro mundial capitalista, se expresa ahora en forma terminante en el plano de la economía.

El aparato económico yanqui depende ya, en un 50 %, del presupuesto de guerra. El imperialismo ya

no lo puede evitar. Depende de la industria de guerra, social, política y económicamente. Hay un déficit enorme que no puede superar. Los eurodólares, las eurodivisas norteamericanas en Europa, se desplazan en todas las industrias, en todas las finanzas, en todas las inversiones, en todo el mercado europeo. La circulación de dólares era cada vez mayor. Pero entre semejante circulación europea y la realidad hay un abismo. No hay una economía en desarrollo en EEUU que pudiera respaldar tal circulación. La guerra absorbe el 50% del presupuesto. Y los yanquis ya no lo pueden parar, porque no tienen otra salida. Están rodeados por la revolución socialista, por los Estados Obreros. Invirtiendo el 50% del presupuesto en la guerra de Vietnam, Indochina, y están siendo desalojados por los pueblos del territorio asiático. Y en todo el mundo. Necesitan preparar y acelerar la guerra atómica contrarrevolucionaria para defender sus intereses como clase. Lo mismo que las pseudo inversiones

científicas, los viajes a la Luna, la guerra los absorbe y no es rentable en las condiciones de aislamiento histórico de las burguesías del mundo.

La economía interior no se desarrolla. El porcentaje de desocupados aumenta constantemente. En una contradicción en la que, como lo analizara el camarada Posadas, al imperialismo yanqui, concentrando la inversión en el presupuesto de guerra, le conviene mantener, incluso subsidiar la desocupación, porque la creación de fuentes de trabajo le traería aparejado la formación de un mercado consumidor que no está en condiciones de mantener. Y contradictoriamente, en el plano social, la lucha de los desocupados, de los negros, de los mejicanos y portorriqueños, la incorporación de sectores del proletariado cada vez mayores a este combate, le impone también la concentración del presupuesto militar. Los antes tradicionales mercados coloniales, de América Latina y Asia, se están yendo de sus manos en la medida que ni siquiera las burguesías nativas pueden sostener sus fracasados planes como la "Alianza para el Progreso", verdadero deceso yanqui en A. Latina, donde la instauración de Estados Revolucionarios incide directamente en su economía. Y en el resto de la burguesía mundial, en Europa, el fracaso del Mercado Común Europeo no ha podido ser canalizado a favor de los yanquis, al contrario. Los capitalistas de Europa no tienen confianza en las garantías del imperialismo yanqui y para subsistir han tenido que recurrir a la política de acercamiento a los Estados Obreros.

Estas burguesías no lo han acompañado en su invasión a Laos. Esto lo disgrega y aumenta la desconfianza mundial en su política en su economía. Era el temor a la reacción de las masas de sus propios

países y porque sentían que iba a la derrota. No es que no comparan los objetivos. En eso están unidos, pero se ven trabados, imposibilitados de apoyar abiertamente. Y esto descompone la trabazón política del capitalismo mundial porque le impide concentrar fuerzas. Eso es lo que está detrás de esta crisis mundial del dólar. No hay posibilidades de otros países capitalistas de sustituir al imperialismo yanqui como centro mundial. No. Al contrario. Cuando más necesita de la concentración de sus fuerzas, cuando los objetivos se mantienen unificados, en la actividad política y económica concreta se ha roto esa homogeneidad. Son las masas del mundo las que la han roto con el poderoso desarrollo mundial antimperialista, concentrando y polarizando las fuerzas de la revolución, mientras cada día se disgrega mundialmente el imperialismo y el capitalismo.

Esta bancarrota social y política de la crisis del dólar es un símbolo de la etapa actual. Exige por parte de los Estados Obreros, por parte del movimiento comunista mundial, de las direcciones nacionalistas revolucionarias, socialistas, cristianas de izquierda de las masas del mundo, de la IV Internacional, la concentración más rápida, más dinámica y más profunda de la acción antimperialista y anticapitalista, funcionando como Internacional Comunista de Masas. Expropiar los bancos, las fábricas, las tierras del imperialismo yanqui en el mundo entero, sin indemnización. A desconocer la deuda con el imperialismo en cada país. A expulsar sus bases militares, sus misiones, sus embajadas. Romper todos los compromisos y pactos, y avanzar en cada país en la perspectiva del poder, porque la humanidad, en Laos, Medio Oriente y Vietnam, demostró que ya está apta para hacerlo.

PRENSA TROTSKISTA

ALEMANIA
ARBEITER STIMME
órgano del Grupo Comunista Revolucionario (trotskista)

ARGELIA
REVOLUTION SOCIALISTE
órgano del Groupe Quatrieme Internationale (trotskiste)

ARGENTINA
VOZ PROLETARIA
órgano del Partido Obrero (trotskista) clandestino

BELGICA
LUTTE OUVRIERE, en francés
DIE ARBEIDERSTRIJD, en flamenco
órganos del Parti Ouvrier Revolutionnaire (trotskiste)
Boite Postal: 273; Charleroi I; Belgica
local: 100 Boulevard Jacques Bertrand; Charleroi; Belgica

BOLIVIA
LUCHA OBRERA
órgano del Partido Obrero Revolucionario (trotskista)
Amadeo Vargas Arce; Casilla de Correo: 644; Oruro; Bolivia

BRASIL
FRENTE OPERARIA
órgano del Partido Operario Revolucionario (trotskista) clandestino

CHILE
LUCHA OBRERA
órgano del Partido Obrero Revolucionario (trotskista)
J. Segundo Cáceres; Casilla 7048; Santiago; Chile

CUBA
VOZ PROLETARIA
órgano del Partido Obrero Revolucionario (trotskista)
Montes 12, ap. 11 piso 2 esq. Zulueta; La Habana; Cuba

ECUADOR
LUCHA COMUNISTA
órgano del Partido Comunista Revolucionario (trotskista)

ESPAÑA
LUCHA OBRERA
órgano del Partido Obrero Revolucionario (trotskista) clandestino

FRANCIA
LUTTE COMMUNISTE
órgano del Parti Communiste Revolutionnaire (trotskiste)
M. A. Roc'Hongar; 63 rue Victor Hugo 92 Coubevoie; Francia

GRECIA
KOMMOUNISTIKY PALI, en griego
órgano del Partido Comunista Revolucionario (trotskista) clandestino

INGLATERRA
RED FLAG
órgano del Revolutionary Worker's Party (trotskyst)
24 Cranbourn Street; Leicester Square; London WC 2; Inglaterra

ITALIA
LOTTA OPERAIA
órgano del Partido Comunista Rivoluzionario (trotskista)
P. Leone; Casella Postale: 5059
00153 Roma (Ostiense); Italia

LIBIA
REVOLUTION SOCIALISTA
órgano del grupo de militantes libicos de la IV Internacional (trotskista)

MALI
BARAKELA MORUTILI
órgano de la Sección Maliana de la IV Internacional (trotskista)

MEXICO
VOZ OBRERA
órgano del Partido Obrero Revolucionario (trotskista) clandestino

PERU
VOZ OBRERA
órgano del Partido Obrero Revolucionario (trotskista)
Apartado 5044 Correo Central; Lima; Perú

URUGUAY
FRENTE OBRERO
órgano del Partido Obrero Revolucionario (trotskista)
Gral. Flores 2515; Montevideo; Uruguay

REVISTA MARXISTA LATINOAMERICANA
órgano del Secretariado Internacional de la IV Internacional
Luis Naguil; Casilla 1204 Montevideo; Uruguay

REVISTA MARXISTA LATINOAMERICANA
reproducida por las secciones argentina, boliviana, española y mexicana de la IV Internacional

RIVISTA MARXISTA EUROPEA, en italiano
órgano del Buró Europeo del S.I. de la IV Internacional
Casella Postale 5059, 00153 Roma (Ostiense); Italia

REVUE MARXISTE EUROPEENNE, en francés
órgano del Buró Europeo del S.I. de la IV Internacional

EUROPEAN MARXIST REVIEW, en inglés
órgano del Buró Europeo del S.I. de la IV Internacional
24 Cranbourn Street; Leicester Square; London WC 2; Inglaterra

ΕΠΙΠΛΑΚΕ ΜΑΡΧΙΣΤΙΚΕ ΕΠΙΣΤΡΕΥΣΕΙΣ, en griego
órgano del Buró Europeo del S.I. de la IV Internacional

BOLETIN EN LENGUA ARABE
órgano de los militantes árabes de la IV Internacional

BOLETIN EN LENGUA PERSA
órgano de los militantes persas de la IV Internacional

Campaña Financiera del P. O. R. (Trotskista) Venta masiva de bonos del Frente Amplio

Esta campaña financiera del PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO (Trotskista) tiene un elemento nuevo que amplía el alcance de las anteriores, porque es parte del progreso que significa la organización y desarrollo del Frente Amplio en la perspectiva de un gobierno popular en el país, que permite intervenir también en el plano de la actividad de finanzas en frente único de todas las tendencias, y a la vez cada Partido afirmar sus recursos al máximo. Llamamos a nuestros militantes, simpatizantes y amigos a contribuir a la campaña de nuestro Partido a través de la venta de bonos en todos los lugares de trabajo.

En la medida que aumenta la autoridad y peso de las posiciones del trotskismo, de los documentos de J. Posadas, de la necesidad de una explicación marxista de los fenómenos de esta etapa, es preciso desenvolver nuestros recursos indispensables para que este programa, política y método de lucha que va están en manos de las masas, alcancen niveles más altos inmediatamente. Para sostener toda la actividad desde nuestra prensa, audición la intervención política en el ámbito nacional, en puerta de fábricas, en los barrios, actos y conferencias del Partido, es necesario considerables recursos.

Llamamos, por lo tanto, al generoso apoyo de todos los amigos y simpatizantes del Partido, de la vanguardia obrera y revolucionaria, para organizar equipos de venta de bonos y apoyo a nuestra campaña financiera. Hacer un centro de la colocación de bonos en todos los hogares, fábricas, barrios, liceos, oficinas, para hacer de este apoyo financiero un impulso para la conquista de nuevos avances de las masas del país, para reforzar el desarrollo del Frente Amplio y nuestro Partido dentro de él como instrumento conciente marxista, hacia la próxima perspectiva de un Gobierno Popular Basado en los Sindicatos.

COMPAÑERO: COMPRE BONOS DEL PARTIDO Y COLABORE EN LA ORGANIZACION DE ESTA CAMPAÑA.

MANIFIESTO DEL SECRETARIADO INTERNACIONAL DE LA IV INTERNACIONAL EN EL 1o. DE MAYO DE 1971

A las masas explotadas y trabajadoras del mundo.

A los obreros, campesinos, soldados, intelectuales, oficinistas.

***A las masas de los Partidos Comunistas, Partidos Socialistas,
movimientos demócratacristianos de izquierda y nacionalistas.***

A los militares nacionalistas y revolucionarios.

A las masas de Palestina, Egipto, Siria y de todo Medio Oriente.

A las masas de Laos, de Camboya.

Al heroico pueblo de Vietnam.

***A las masas de la Unión Soviética, China, Cuba, Checoslovaquia,
Polonia y de todos los Estados Obreros.***

Este Primero de Mayo de 1971 muestra un ascenso imponente, incontenible del desarrollo mundial de la Revolución Socialista. El progreso incontenible de la revolución es el aspecto más decisivo e importante de esta etapa de la historia. En todas partes, en todos los continentes, la revolución progresa, se desarrolla, se extiende en profundidad, en elevación de contenido político, social y programático. El imperialismo yanqui, el imperialismo mundial, el capitalismo mundial son derrotados mundialmente y en cada país. En todos los continentes, las masas del mundo derrotan al imperialismo y al capitalismo. Las masas buscan coligarse, unificarse, centralizarse en acciones comunes de Frente Único. Aun divididas en Partidos, en diferentes sindicatos y Centrales Obreras, en distintas corrientes comunistas, socialistas, trotskistas, demócratacristianos de izquierda, nacionalistas, las masas tienden a unificarse en la acción y elevar en conjunto, centralizadamente la lucha contra el sistema capitalista.

Las luchas del proletariado, los métodos de lucha de clases y revolucionaria del proletariado, que son los métodos de lucha contra el sistema capitalista, contra la autoridad, contra la centralización capitalista, están influyendo y organizando la actividad de toda la sociedad. En Suecia un sector fundamental, mayoritario de los militares, incluidos los soldados y oficiales, se organizan en sindicatos, para reclamar el mismo derecho que los funcionarios civiles, e igual trato social entre oficiales y soldados; el derecho a poder funcionar y decidir ellos como sindicatos en el ejército.

Los policías de París organizan manifestaciones para explicar a la población que ellos no tienen la culpa y están contra la represión. Salen a responder al odio, a la resistencia y al rechazo de la población contra su función terrorista, represora de policías. Los bomberos de

años manifiestan, en número de 80.000 en París, y logran liberar a un camarada estudiante preso.

El proletariado influye, orienta, determina con su acción el comportamiento, la conducta, la militancia contra el sistema capitalista de los otros sectores de la población: empleados, pequeño burgueses, policía, militares, nacionalistas, demócratacristianos de izquierda. El progreso de las luchas revolucionarias es incesante. En todas partes del mundo se desenvuelven tales luchas.

Los campesinos de Europa se unifican y manifiestan en número de 100.000 en Bruselas, contra el Mercado Común Europeo, en defensa de sus intereses de vida. Acuden a métodos, formas de organización y decisión de lucha que son del proletariado. Métodos de enfrentamiento a la policía, de manifestaciones, demostraciones, mítines y búsqueda de alianza con los sindicatos obreros.

El triunfo de la Unidad Popular en Chile en las elecciones políticas, París hacen manifestaciones de protesta, sentándose en las calles, acudiendo a los métodos proletarios. Los jóvenes estudiantes de 14 a 18 posteriormente el triunfo en las elecciones municipales, aumentando el 20% de los votos, el triunfo en Japón de las administraciones comunista - socialistas, tomando la administración en las principales ciudades de Japón, entre ellas Tokio, Osaka; la persistencia del triunfo de la social democracia en Alemania, en base al programa de la apertura de relaciones diplomáticas, económicas y sociales con los Estados Obreros, que significa el apartamiento de la dependencia absoluta del imperialismo; el triunfo del movimiento revolucionario en Bolivia dirigido por el general Torres apoyado en los sindicatos y en los Partidos Revolucionarios vinculados a la clase obrera, entre ellos los trotskistas; el triunfo de un senador socialista en Chile, Sepúlveda, conocido por su tendencia trotskista; el desarrollo, el

progreso de la unificación proletaria en Inglaterra, en Bélgica, en Alemania, Holanda, Italia, en Francia, en toda América Latina; el desarrollo de las grandes luchas del proletariado en Argentina, en Uruguay; el desarrollo del Frente Amplio en Uruguay que es un centro de concentración política, de alianza política entre la pequeña burguesía y los partidos obreros, Socialista, Comunista, Trotskista y el gran progreso de este movimiento que concentra la atracción de la inmensa mayoría de la población; el avance del proceso nacionalista revolucionario en México, en Perú, en toda América Latina; las grandes huelgas con ocupación de fábrica en Argentina y el desarrollo de las luchas de las masas incluida la pequeña burguesía, en toda América Latina; en particular en Argentina; el desarrollo de la crisis de crecimiento en los Estados Obreros, que se expresa en la derrota de las tendencias que buscan la política de conciliación con el sistema capitalista, la política de autogestión, de descentralización de la planificación de la economía, la política de la economía de mercado; la derrota de estas tendencias en Polonia, en Checoslovaquia, en la Unión Soviética; el reciente Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética que vuelve al programa de la planificación centralizada de la época de Lenin; el desarrollo de las luchas de las masas en Polonia, en Checoslovaquia, en parte en Yugoslavia que impone a las direcciones de los Estados Obreros contener las medidas descentralizadoras que facilitan la alianza con el sistema capitalista; el desarrollo de los Estados Revolucionarios que avanzan con las medidas programáticas, económicas, sociales, políticas, hacia la constitución de nuevos Estados Obreros como Argelia, Libia, Egipto, Bolivia, Chile; la derrota del imperialismo en Laos determinada por la concentración y centralización de la acción

revolucionaria del proletariado mundial, de las grandes huelgas, de las movilizaciones de las masas, obreros, campesinos, pequeño burgueses, policías, bomberos, tienden a debilitar el aparato del sistema capitalista, a descentralizar sus fuerzas, a desconcentrar su capacidad de concentración y aumentar al contrario las fuerzas de los Estados Obreros, las fuerzas del movimiento revolucionario mundial, de las luchas ant imperialistas y anticapitalistas, de la alianza de los Estados Obreros con las masas revolucionarias de todo el mundo, con los movimientos nacionalistas revolucionarios, militares, civiles, católicos de izquierda y socialistas.

"La humanidad ha derrotado al imperialismo en Laos". Las luchas de las masas del mundo han influido sobre Estados Unidos y han impulsado a las masas a mantener, aumentar, desenvolver y desarrollar su resistencia y oposición a la guerra, han influido todo el aparato del sistema capitalista, han influido a la pequeña burguesía, a grandes sectores del proletariado, a grandes sectores de la administración pública de Estados Unidos. A través de ellos se expresa la revolución mundial en Estados Unidos. Se expresa en el aparato del senado, ha hecho dividir, vacilar y dudar al capitalismo norteamericano y ha producido división interna. Eso es producto de la revolución mundial y del ascenso de la revolución. Ha contenido la capacidad de acción del imperialismo yanqui, la ha disgregado y ha impedido que éste pueda lograr el objetivo de aplastar Camboya, Laos, Vietnam para después invadir China.

Es una concentración mundial del proceso de la revolución que se expresa en acciones en diferentes partes del mundo con un progreso constante de la revolución. La derrota del imperialismo yanqui en Laos, el progreso de las luchas de las masas en Europa, en América Latina, la or-

(Continúa en págs. centrales)

MANIFIESTO DEL SECRETARIADO INTERNACIONAL DE LA IV INTERNACIONAL EN EL 1o. DE MAYO DE 1971

(viene de pág. 5)
ganización y desenvolvimiento de nuevos Estados Revolucionarios, como Bolivia, el desenvolvimiento y progreso de otros, como Argelia, Libia, Congo Brazaville, Sudán, el progreso parcial que significa la búsqueda de constitución y unificación de los Estados Arabes; progreso parcial, en parte solamente, el progreso demostrado por el 24 Congreso del Partido Comunista de la URSS, que como punto central tiene la resolución del llamado al Frente Único Antimperialista, el apoyo a las luchas antimperialistas, la contención de la política de descentralización de la planificación y de la economía de mercado, y la vuelta a la economía centralizada, que son los factores esenciales para la construcción del socialismo; la alianza y el Frente Único Mundial objetivo de todas las masas del mundo contra el imperialismo y el capitalismo, la unificación del movimiento universitario, campesino, obrero, con militares, con movimientos demócratas cristianos de izquierda socialistas, nacionalistas, comunistas, se concentran en medidas, en posiciones, en acciones contra el sistema capitalista. Han provocado la retirada parcial del imperialismo en Laos, la división interior, las dudas y vacilaciones interiores del sistema capitalista y del imperialismo yanqui. Lo ha contenido en sus fines inmediatos en Laos, Camboya y Vietnam, y ha impulsado la lucha y desenvuelto la confianza y la seguridad en el Frente Único Mundial de las masas del mundo.

"El imperialismo está cercado por la revolución mundial". Es él el que trata de justificar su existencia, de concentrar su fuerza para defenderse del progreso de la revolución mundial, y busca la respuesta de la guerra atómica. El progreso mundial de la revolución ha mostrado su potencia incontestable. "La humanidad toda busca encontrarse consigo misma". En diferentes partes del mundo el desarrollo revolucionario se realiza en forma desigual. Sea en Bolivia, en Argelia, en Egipto, en Laos, Vietnam, Argentina Italia. Se desarrolla en forma desigual. Pero todos buscan en el proceso de elevación abatir al sistema capitalista. Conjuntamente con el desarrollo de las resoluciones del 24 Congreso del Partido Comunista de la URSS que llama al Frente Único contra el imperialismo.

Es un proceso desarticulado que busca articularse. No tiene dirección conciente, no está planificado. Falta la dirección programática, basada en el programa antimperialista y anticapitalista. No existe la dirección mundial revolucionaria. Ni las direcciones de los Partidos Comunistas, ni de los Estados Obreros, ejercen la función de dirección, ni llaman a la constitución de un Frente Único Mundial para coordinar la lucha contra el sistema capitalista en forma programática. Llamam a la unificación de este movimiento, pero no llaman a la creación de un organismo. A pesar de la ausencia de organismos, toda la humanidad busca articularse en sus luchas. Todos los movimientos, nacionalistas, demócratacristianos de izquierda, socialistas, comunistas, buscan articularse. La base y el centro de esta articulación son los procesos más elevados de la revolución, son las medidas socialistas de la revolución.

Todo movimiento que comienza, aun en forma limitada, una lucha de resistencia al capitalismo y al imperialismo, en cuanto logra el apoyo de sectores de masas, tiende inmediatamente a medidas de carácter anticapitalistas, socialistas. La humanidad ya ha sentido que el progreso está en la lucha contra el imperialismo, contra el capitalismo, por las medidas de planificación, de

colectivización, que tienden a elevar al proceso de la producción en beneficio de las grandes masas del país, y dirigido por ellas.

En los movimientos sindicales de Francia, de Italia, de Alemania, las masas, a través de las direcciones sindicales buscan intervenir en forma decisiva en la dirección de la sociedad. Ejercen la función de direcciones sindicales, de centralización de las masas y al mismo tiempo, de parte de direcciones políticas. Este proceso se realiza por la resistencia, por la negativa, por la incapacidad de los Partidos Comunistas para ejercer su función, ejercer la función de dirección planificada de la revolución; ejercer la función de dirección de la revolución, llamando a las masas a organizarse para la toma del poder, llamando al Frente Único entre los sindicatos, los Partidos Obreros, comunistas, socialistas, nacionalistas, demócratacristianos de izquierda. En ausencia de cumplimiento de este papel de los Partidos Comunistas, se da esta función de los movimientos sindicales, en Alemania, en Francia, en Italia, en Inglaterra, en donde los sindicatos buscan responder a la gran presión de las masas para una salida política antimperialista y anticapitalista. Es el proceso que se expresa también en Argentina, se expresa en Bolivia, en Chile. Se expresa en todas partes del mundo donde los sindicatos son el factor esencial de la centralización de las masas.

Están las bases para un frente único mundial de todos los movimientos revolucionarios. Es el imperialismo el que está en retirada. El imperialismo había planificado invadir Laos, Camboya, Vietnam para después invadir China. Preparaba así la guerra atómica. El resultado fue a la inversa. Las masas del mundo con sus movilizaciones paralizan al imperialismo, lo derrotan en Laos, lo obligaron a retirarse y la respuesta es el triunfo del Frente Único socialista comunista en Japón. El triunfo socialista-comunista en Chile. Y próximamente el frente único de los Partidos Obreros socialista, trotskista, comunista, con los sectores de la pequeña burguesía que son impulsados a desprenderse del sistema capitalista por medio del Frente Amplio en Uruguay.

Toda la pequeña burguesía, los sectores funcionarios del sistema capitalista son influidos por la revolución. Este proceso de la revolución influye a grandes masas del mundo e impulsa a sectores y países a tomar el camino de medidas anticapitalistas. El triunfo en las elecciones en la India, de Indira Ghandi, es un triunfo contra el sistema capitalista. Objetivamente las masas han votado por esta conclusión. Lo mismo la división de Pakistán en la cual un sector busca independizarse del gobierno reaccionario de Yaya Khan y proclama la disposición a luchas por medidas de estatizaciones y socializaciones.

El desarrollo de las luchas revolucionarias en Belfast, toma el sentido social, superando las divergencias religiosas, para hacer un enfrentamiento de luchas sociales, en las cuales se incluye el proletariado inglés. El desarrollo de la intervención de las masas campesinas, aliadas del proletariado, como en el Mercado Común Europeo, como las masas campesinas de Africa, Asia y América Latina, buscan centralizarse en frente único con el proletariado, buscando la ayuda y la dirección del proletariado. El triunfo electoral de los partidos socialista, comunista, nacionalistas, demócratacristianos de izquierda. El progreso de la unificación de las masas se expresa en la concentración de las luchas sindicales mucho más que en las luchas electorales, se expresa en los frentes únicos, en los grandes

países capitalistas de Europa y en los países de Africa, Asia y América Latina.

El frente único sindical y electoral en Francia, en Inglaterra, en Italia, en Alemania, en Bélgica, está mostrando la inclinación de las masas proletarias a arrastrar al resto de la población, la tendencia a arrastrar al resto de la población a unificarse en la lucha antiumperialista y anticapitalista. Ese es el panorama mundial de la revolución que hay.

El imperialismo prepara la guerra atómica, pero en las condiciones más difíciles para él. Las masas de Estados Unidos ya han sido incorporadas al proceso mundial de la revolución sienten y reciben la influencia del proceso revolucionario mundial. Lo expresan con sus movilizaciones contra la guerra de Vietnam. La presistencia, la obstinación, la constante movilización de las masas, de intelectuales, de estudiantes y de sectores del proletariado contra la guerra de Vietnam, las grandes huelgas contra el sistema capitalista hechas por funcionarios de la policía, por funcionarios del Estado por intelectuales y empleados vinculados a la preparación del armamento atómico, ganados por la presión de las masas y que se declaran contra la guerra en Vietnam y contra la continuación de la fabricación de armas atómicas. Es el imperialismo el que está siendo aislado y está siendo arrinconado por las masas del mundo. Es el clandestino. Por eso esconde sus intenciones. En Laos intentó invadir para después invadir Vietnam del Norte y China y tuvo que retirarse, tiene que retirarse. Es el imperialismo que está siendo batido en retirada con la intervención de las masas de EEUU que reciben la influencia de la revolución mundial y la expresan presionando al senado y obligando a la división interior, a la lucha interior, a contener la centralización del funcionamiento político militar del imperialismo yanqui, y debilitan su capacidad de acción. Así es en todo el sistema capitalista mundial, en el capitalismo de Inglaterra, de Francia, de Alemania, de Italia.

Es el progreso de la revolución lo que determina la conducta de la humanidad, lo que está influyendo al progreso de la humanidad y debilita y desintegra el funcionamiento del sistema capitalista. No lo paraliza, ni lo va a paralizar pero desintegra su fuerza e impide su capacidad de centralización. El imperialismo prepara la guerra atómica y la va a lanzar. Pero en las peores condiciones para su existencia. Porque las masas norteamericanas están incluidas en la revolución y unificadas en un proceso objetivo de frente único mundial antimperialista. Sectores importantes de intelectuales de la pequeña burguesía, de estudiantes, de profesionales y de direcciones sindicales reciben la influencia del proceso revolucionario mundial y se unifican con las masas del mundo luchando contra la administración Nixon y contra la dirección política del imperialismo yanqui, favoreciendo así el desarrollo mundial de la revolución y siendo un factor de integración en la revolución mundial. Este es el proceso objetivo de la revolución mundial.

Los grandes Partidos Comunistas del mundo crecen y se desenvuelven. Los socialistas, los trotskistas, los movimientos nacionalistas y los

católicos de izquierda crecen continuamente y se desenvuelven. Hay un progreso constante de los partidos obreros: comunistas, socialistas, trotskistas, demócratacristianos de izquierda. Todo el proceso de las luchas conduce a la necesidad de la toma del poder, a abatir el sistema capitalista. El capitalismo es impotente para mantener la autoridad sobre la pequeña burguesía, está en constante crisis. No hay ningún país capitalista estable. Todos están en crisis constante, empezando por el imperialismo yanqui, y todos los países capitalistas del mundo. En Ceilán, un sector pequeño burgués que intentaba medias nacionalistas, aliado al Partido Comunista, a un grupo que se llama "trotskista" pero que no pertenece a la IV Internacional, que fue expulsado en 1960 de la IV Internacional por colaborar con el capitalismo, estos grupos están en crisis. Aún tendiendo a hacer medias de progreso del sistema capitalista están en crisis.

No hay un solo país capitalista estable. Todos están sacudidos por las movilizaciones de las bases, por la intervención del proletariado que arrastra a la pequeña burguesía y al campesinado y va quitando fuerzas constantemente a la base política y social del sistema capitalista, de los partidos y de la dirección política del sistema capitalista. Al contrario, aumenta la influencia del proletariado sobre estos sectores.

La negativa de los Partidos Comunistas para tomar el poder, la falta de decisión y de preparación de los PPCC para tomar el poder se expresa en una serie de crisis. Entre ellos el crecimiento de la importancia y el peso de las direcciones sindicales y del movimiento sindical en Italia, en Francia, en Inglaterra, en Bélgica. Al mismo tiempo el surgimiento de tendencias, de grupos, de movilizaciones de sectores de estudiantes y de la pequeña burguesía, que en acciones a veces heroicas de pequeños grupos intentan reemplazar a las direcciones centralizadas de los sindicatos y los partidos obreros, intentando sacudir o arrastrar a la población a medidas anticapitalistas. Son expresiones de combatividad que expresan que ya existen las condiciones para tomar el poder.

Estos grupos "izquierdistas" surgen en condiciones sociales ya aptas para la toma del poder. Por eso pueden proliferar y existir. Estos grupos tienen origen en la existencia de condiciones aptas para la lucha por el poder, que se expresa en estas conclusiones: la movilización de los militares en Suecia que se organizan en sindicatos, las movilizaciones de los policías y bomberos de París que salen a parlamentar con la población y hacen huelgas sentados en la calle, como los obreros. La movilización de los policías en Argentina que forman sindicatos y organizan manifestaciones contra el gobierno para pedir reivindicaciones, y piden apoyo a la población.

Todos estos grupos llamados "izquierdistas" son una expresión de la situación apta para la toma del poder, junto con la negativa de los partidos comunistas, socialistas y de las grandes direcciones sindicales que no organizan la lucha por el poder. Facilitan así la persistencia del sistema capitalista, la persistencia de la autoridad todavía de los partidos burgueses sobre los sectores de la pequeña burguesía y ciertos sectores de direcciones sindicales

y del proletariado.

El capitalismo no tiene la fuerza para mantenerse. Estos grupos llamados "izquierdistas" desaparecen inmediatamente serán absorbidos en cuanto las centrales obreras, los partidos comunistas, socialistas, demócratacristianos de izquierda, hagan lo que preconizan los trotskistas y junto a los trotskistas se decidan a reemplazar, a liquidar, a abatir al sistema capitalista. Entonces los grupos llamados izquierdistas van a ser ganados por la lucha revolucionaria. A estos grupos hay que darles una respuesta política social revolucionaria, para integrarlos a este movimiento. Son expresiones del descontento por la negativa de los partidos obreros a tomar el poder, pero al mismo tiempo también de la decisión de amplias capas de la población que quieren tomar el poder.

Esto se realiza en un panorama mundial de progreso de la revolución, de frente único de los Estados Obreros, de los Estados Revolucionarios, de las luchas de las masas obreras, campesinas, pequeña burguesas, funcionarios del Estado que avanzan en el progreso de la revolución.

El imperialismo yanqui está cercado en forma constante, cada vez más elevada por la revolución mundial. No va a desistir en su finalidad de guerra atómica. Va a tratar de buscar el momento en el cual pueda lanzarse la guerra atómica. No desiste. Trata de ganar tiempo. Se siente sacudido interiormente, vacila, duda pero no abandona su objetivo de guerra atómica. Busca ganar tiempo, comprender, dominar, tratar de compensar la falta de centralización del sistema capitalista mundial.

Uno de los aspectos esenciales del avance de la revolución mundial es su efecto sobre el sistema capitalista que lo desintegra. El capitalismo está todo unificado en el interés de la contrarrevolución mundial de preparar y hacer la guerra atómica. Pero está dividido entre sí por los fines políticos inmediatos. El avance de la revolución, el progreso de los Estados Obreros, las crisis políticas de crecimiento de los Estados Obreros provocan la desintegración del sistema capitalista. La unificación objetiva entre la crisis de crecimiento en los Estados Obreros, en los Partidos Comunistas y el progreso del movimiento sindical mundial, el progreso electoral y social de los Partidos Comunistas, socialistas, demócratacristianos de izquierda, trotskistas, nacionalistas, provoca la desintegración de la unidad política del sistema capitalista. Por eso las luchas entre ellos. Del imperialismo yanqui con el imperialismo francés y el imperialismo alemán, la burguesía francesa con la inglesa. Todo el sistema capitalista se siente sacudido, duda, vacila, porque el proceso de la revolución acerca sus bases sociales: pequeño burguesía, sectores medios del capital, que se sienten sacudidos, temerosos y tienen temor y se sienten aislados y hacen vacilar su decisión. Pero quien decide no son estos sectores, sino que es el gran capital el gran monopolio internacional que prepara la guerra atómica.

Por eso el imperialismo mundial dirigido por el imperialismo yanqui pierde fuerzas electorales, pierde fuerzas sociales y aumenta su concentración militar para hacer la guerra atómica que la va a lanzar de todas maneras. Esa es la conclu-

sión esencial de este proceso de la historia. Del otro lado, el progreso de la revolución es inmenso: el progreso de nuevos Estados Obreros, el progreso de la incorporación de nuevos Estados Revolucionarios como Chile, Bolivia, Perú, el progreso de la lucha de las masas en el campo sindical y político, el gran éxito del movimiento sindical y electoral centralizado de las masas en Italia, en Francia, en Inglaterra, en Japón, en Chile, en Bolivia, en Uruguay, el progreso inmenso de la unificación de la lucha de las masas por el progreso de la revolución.

Las campañas de unificación de las masas que han tenido ecos mundiales se expresan tanto en el campo sindical como en el campo electoral, en el campo social, en la campaña por la liberación de los revolucionarios presos, como Angela Davis en EEUU, como los presos en Méjico, entre ellos los trotskistas mejicanos. Como la concentración mundial de fuerzas en defensa de los compañeros nacionalistas marxistas presos en Burgos. Tal campaña mundial no es sólo el índice de la solidaridad mundial por la defensa de los movimientos revolucionarios sino que es la expresión de la centralización de la vanguardia proletaria y revolucionaria mundial que arrastra a las masas del mundo a la concentración y centralización para abatir al sistema capitalista.

Ese es el panorama de hoy en el mundo. Este es el Primero de Mayo de 1971.

La actitud del Partido Comunista y el gobierno chino de buscar medidas que tiendan a aparentar aproximación hacia el imperialismo yanqui, son medidas que afectan el proceso mundial de la revolución. Es justo y legítimo el derecho del gobierno chino de buscar el reconocimiento por todos los países del mundo. Pero éste no es el camino. Las Naciones Unidas no es un centro para poder facilitar el desarrollo mundial de la revolución. Las relaciones mundiales de fuerzas no se deciden en las Naciones Unidas, ni en los acuerdos comerciales entre los países. Es el impulso de la revolución lo que determina este proceso. Ese es el análisis que estamos haciendo. A pesar de las Naciones Unidas y del reconocimiento de la URSS y de los otros Estados Obreros que están en las Naciones Unidas, todo se decide fuera de las Naciones Unidas. El imperialismo yanqui lleva 7 años bombardeando Vietnam, y las Naciones Unidas son impotentes. Los Estados Obreros y la URSS tienen que intervenir fuera de las Naciones Unidas. El imperialismo yanqui ha intervenido y ha invadido Santo Domingo. Las Naciones Unidas fueron impotentes. El imperialismo yanqui es el patrón de Israel, que es la punta de lanza contrarrevolucionaria en Medio Oriente. Las Naciones Unidas son impotentes para impedirlo. Pero ni los Partidos Comunistas, ni la URSS, ni China, han hecho lo que podían hacer y no se han decidido actuar para impedir esta acción del imperialismo yanqui. Es fuera de las Naciones Unidas que se hace la lucha. La Unión Soviética da armas, ayuda económica, militar y política al Vietcong, a Indochina a Medio Oriente, a Siria, Irak, Egipto, para impedir la acción del imperialismo. Eso es fuera de las Naciones Unidas. Es ahí donde se resuelven las luchas que la humanidad está teniendo para el progreso socialista de la his-

toria. No es en las Naciones Unidas.

En Estados Unidos, la crisis del imperialismo yanqui se expresa en la crisis de la administración Nixon, se expresa en que las masas norteamericanas, recibiendo la influencia de la revolución mundial hacen dudar, vacilar y dividen al imperialismo yanqui y ponen en dificultades a la administración Nixon, que significa debilitar la concentración militar y política de acción del imperialismo yanqui. Esta es la base que hay. Las masas norteamericanas están unidas a la revolución mundial.

El Partido Comunista Chino en lugar de tomar estas medidas de impulsar las luchas de las masas de EEUU, de hacer llamados, de desenvolver la acción política y revolucionaria para unirse en acciones políticas con las masas de EEUU y del mundo, toma medidas que tienden a facilitar la autoridad y el crédito político del imperialismo yanqui a través de la autoridad de Nixon. Por eso es desacertada e incorrecta tal actitud del Partido Comunista Chino.

Hacemos un llamado al Partido Comunista Chino y al gobierno chino a corregir tales decisiones. No es esa la vía para el reconocimiento comercial, diplomático y político del Estado Obrero Chino. Es legítimo el derecho y el deseo del Estado Obrero Chino de ser reconocido por todos los países del mundo. Pero las vías son revolucionarias, no las vías de conciliación que en este caso concreto facilitan la autoridad política del imperialismo yanqui. Al contrario el llamado de los chinos a ser reconocidos, debe ser acompañado con el llamado a las masas de los EEUU, mostrando que el imperialismo yanqui está en Vietnam bombardeando hace 7 años, que busca invadir China, que busca invadir todo Oriente y hacer la guerra atómica. Eso es el llamado que deben hacer. Al mismo tiempo, si el capitalismo reconoce China es porque no tiene más remedio que hacerlo. Es el avance de la revolución mundial lo que obliga al capitalismo mundial a reconocer China, en los límites que la ha reconocido hasta ahora. Cualquier otra forma de explicación tiende a engañar a las masas norteamericanas haciéndolas creer que es problema de desaciertos de confusiones, de falta de coordinación o de diplomacia. el enfrentamiento chino-norteamericano.

Hay que mostrar claramente: el imperialismo yanqui es enemigo de la revolución china y cualquiera sea el gobierno, será enemigo. En consecuencia, el medio para el intercambio comercial, de medidas diplomáticas para tratar de aprovechar las divergencias, las debilidades del sistema capitalista no es el método empleado por los chinos. El método correcto es el llamado a las masas norteamericanas, a las masas de Medio Oriente y de Oriente a abatir al imperialismo y al sistema capitalista.

China se ha desarrollado en 20 años a pesar del cerco del imperialismo yanqui, a pesar del cerco que le impuso Stalin en la etapa anterior, el Partido Comunista y el gobierno soviético para impedir el desenvolvimiento de China. A pesar de esto se desarrolló porque fue la revolución mundial que ayudó a desenvolverse a China, impidiendo que el imperialismo pudiera intervenir contra ella. El avance de la revolución maniató al imperialismo de la misma manera que las masas del mundo lograron expulsar al imperialismo de Santo Do-

mingo y hacer avanzar la revolución en Medio Oriente, obligando a las burocracias de los Estados Obreros y de los Partidos Comunistas a intervenir en apoyo a la revolución en Medio Oriente. Esta es la vía que hay que tomar y no la vía de la política "pingponera" de los chinos, haciendo aparecer ante las masas de los EE. UU. que es un problema de falta de coordinación, de diplomacia, de entendimiento. No. Es un error que va contra el desarrollo y el interés de la revolución mundial.

La actitud de los chinos es resultado de la función burocrática. Porque ellos representan intereses regionales. No representan los intereses mundiales internacionales del proletariado. La existencia de cualquier Estado Obrero debe ser en función del interés de la construcción socialista de la humanidad. Como cada dirección —sea de China, sea de la URSS— se presenta y refleja intereses del sector burocrático que dirige el país expresan, en consecuencia, los intereses de ese sector burocrático, no los intereses del socialismo. Por eso esta división en los Estados Obreros. No representa la necesidad del Estado Obrero, sino la política de la dirección que dirige el país. Eso no es internacionalismo proletario. La construcción del socialismo se hace solamente en base a la unificación de todos los Estados Obreros. No se construye en forma individual cada país, se hace socialista y después se unifica con los demás. Se construye en la planificación común de todos los Estados Obreros. En consecuencia, la política de división de cada una de estas direcciones, de cada uno de los Estados Obreros, refleja los intereses políticos de esa capa que dirige y no los intereses de la estructura, el objetivo y el porvenir mundial del socialismo. Por eso llamamos a discusión planificada sobre los intereses regionales de cada uno de estos sectores de modo que termine esa política, ahora de los chinos, como antes, y ahora también, de la URSS y los otros países socialistas. Los llamamos a la discusión colectiva, en todo el movimiento comunista mundial y de los Estados Obreros, para unificar la política en común, planificar la economía, el desarrollo social, político y militar, a efectos de desarrollar el Estado Obrero al socialismo y enfrentar al capitalismo mundial y derrotar lo que queda del sistema imperialista y capitalista mundial.

China y URSS deben ponerse de acuerdo con los Estados Obreros para una política en común contra el capitalismo y para una ofensiva mundial antimperialista. Esta es la verdadera base para el reconocimiento de China por todos los países del mundo.

La revolución se ha desarrollado en el mundo y el capitalismo es impotente para contenerla. El imperialismo está interviniendo militarmente en varios países del mundo, y las Naciones Unidas son impotentes para contenerlo. El reconocimiento comercial, diplomático de China, Estado Obrero, es correcto buscarlo pero no a costa de la política revolucionaria, y mucho menos en la medida que el capitalismo mundial está viendo cómo saca ventaja de esta actitud de los chinos. En cambio, una actitud de los chinos de hacer un acuerdo primero con la Unión Soviética y los otros Estados Obreros, facilita todo el impulso posterior para reconocimiento diplomático, comercial. Y si no viene, sigue adelante con la revolución porque no le afecta en nada. No son los problemas económicos los que provocan, o tienden a provocar las dificultades actuales de China, porque esos se resuelven con la soviétización de China, con el progreso de la soviétización de China, sino que son las políticas todavía burocráticas, regionalistas de parte de

(pasa a pág. 8)

MANIFIESTO DEL SECRETARIADO INTERNACIONAL...

(viene de pág. 8)

misma con el progreso de la revolución. Busca ponerse de acuerdo consigo misma. Por eso hay un proceso de articulación mundial de la revolución, está determinado por el progreso incesante en todas las partes. El capitalismo no puede conciliar más con los Estados Obreros ni con el progreso del avance de las masas. Tiene que retirarse. Pero se retira ya para pegar un salto atómico en cualquier instante, en cualquier momento. La humanidad no le teme. Las masas de Medio Oriente, de Vietnam, las masas de Pakistán están demostrando que no temen las consecuencias de la guerra atómica. Están viviendo la guerra atómica todos los días. Esa es la condición que existe actualmente para la organización mundial de la revolución. El sistema capitalista está agónico, pero busca responder con la guerra atómica. Las masas del mundo se centralizan y unifican en el progreso de la revolución; en el progreso del movimiento sindical. El progreso sindical y político de la unificación de las masas avanza constantemente. Hay un progreso de centralización, de frente único objetivo. Hay una Internacional Histórica objetiva que está determinada por el comportamiento centralizado de las masas que buscan impulsar la revolución mundial.

Es sobre estas condiciones que los Partidos Comunistas, Socialistas, de los Estados Obreros deben hacer un llamado a unificar un frente único mundial para abatir lo que queda del sistema capitalista, para preparar las condiciones más favorables para la humanidad, en la respuesta a la guerra atómica que prepara el imperialismo. Para ganar el progreso y el avance mayor posible en las conquistas sociales, económicas políticas y facilitar así el progreso del desarrollo de la revolución y contener los daños que va a hacer el imperialismo con la guerra atómica.

El imperialismo no puede decidir cuándo quiere y cómo quiere la guerra atómica. Está siendo cercado. Pero él va a responder con la guerra atómica. Hay que prepararse, en consecuencia, para estas conclusiones avanzando el máximo en el proceso mundial de la revolución.

El 24 Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética muestra que la burocracia soviética está obligada a responder al progreso mundial de la revolución, que se siente presionada por las movilizaciones de las masas del mundo que influyen a las masas de la Unión Soviética, que están buscando progresar y avanzar. La burocracia soviética se ve obligada a avanzar conclusiones y posiciones que facilitan el progreso, el avance de la revolución política y el desarrollo mundial de la revolución. Es necesario tomarse de eso para hacer un llamado al frente único mundial antimperialista y anticapitalista para abatir lo que queda del imperialismo y del sistema capitalista.

En este Primer de Mayo de 1971, la humanidad ha derrotado al imperialismo en Laos. Lo ha derrotado. El imperialismo tratará de responder con otras medidas que compensen su derrota en Laos. No va a admitir la derrota y retirarse. Busca retroceder para volver y preparar otros ataques. Pero mientras tanto la humanidad avanza infinitamente mucho más. Está disgregando la estructura del aparato capitalista. Sectores importantes del sistema capitalista son ganados por la revolución. Sean funcionarios, sean mili-

tares, sean policías, sea la Iglesia, sean católicos, sean partes de sabios, de intelectuales, son ganados por la revolución. Es sobre esta base que hay que hacer el frente único mundial en esta etapa de la historia, y un programa de frente único mundial antimperialista que permita a las masas del mundo concentrar su acción a efecto de abatir lo que queda del sistema imperialista y capitalista.

La crisis de la burocracia, que prepara la revolución política, en Yugoslavia, Rumania, Polonia, Checoslovaquia es una crisis de crecimiento de los Estados Obreros, es una reacción de las masas contra la ausencia de democracia socialista, contra la prepotencia y la exigencia de la burocracia, para imponer normas socialistas, relaciones socialistas, una reacción de las masas contra el estímulo material que beneficia solamente a la aristocracia obrera, sectores del proletariado y a la burocracia, y para imponer el estímulo moral y mejorar la distribución comunista. Por eso en Polonia, los obreros de los astilleros, después de las huelgas que triunfaron, consiguieron imponerle a la burocracia los aumentos, y se los entregaron a los obreros que menos ganaban. En Yugoslavia, el propio Tito debe declarar que está en peligro la existencia del régimen socialista. El desarrollo de tendencias regionalistas que dominan el aparato del Estado, el aparato social, económico, político, policial, militar tienden a apoderarse para servirse para el interés de capas de población, contra el interés del Estado Obrero. Tanto en Yugoslavia, en Rumania, como en Checoslovaquia, muestran que la ausencia de democracia proletaria conduce necesariamente al desarrollo de la burocracia, a formar capas en el aparato del Estado que obedecen a intereses contrarios al desarrollo de la economía, de la estructura y las relaciones socialistas de los Estados Obreros. Los levantamientos de las masas en Polonia muestran que son ellas que están imponiendo la regeneración parcial de los Estados Obreros, que repercute e influencia en los Partidos Comunistas de los Estados Obreros. Esa es la vía que demuestra que los Estados Obreros no pueden retroceder en su alcance histórico, en sus conquistas de hoy, al contrario, las masas se encargan de defender la existencia del Estado Obrero y pronto impondrán también la democracia socialista.

Mientras tanto, es fundamental ver el comportamiento del Estado Obrero Soviético, del Partido Comunista que se ve obligado a sacar la declaración de volver a la economía planificada, contra la economía de mercado, que era un retroceso de las conquistas históricas del Estado Obrero. Esta es, entonces, una base esencial para el desarrollo de la revolución.

Es necesario restablecer el derecho de huelga en los Estados Obreros y mostrar cómo los obreros utilizan en los Estados Obreros el derecho de huelga, contra la burocracia, contra la distribución injusta, y todas las huelgas demostraron que tenían justa razón. Es necesario tal restablecimiento como medida para impedir el desarrollo de la burocracia, y al contrario, es una de las bases para eliminar el funcionamiento del aparato burocrático en los Estados Obreros, y también en los Partidos Comunistas.

Por ejemplo hoy es terminante, las huelgas en Yugoslavia. Todas las huelgas triunfaron en Yugoslavia y

demostraron que tenían razón. La reciente declaración de que es necesario restablecer el funcionamiento democrático sindical de los Estados Obreros, es porque es la garantía y la base para el desarrollo de las luchas por establecer direcciones revolucionarias, no burocráticas. Que conduzcan nuevamente a las condiciones de Checoslovaquia, de Ota Sik, de Dubcek, o la crisis del Estado Obrero Yugoslavo que la denuncia el mismo Tito, que pone en peligro la existencia del socialismo. Esta crisis del Estado Obrero Yugoslavo es debida a la política de la burocracia, a la existencia de la burocracia, a la ausencia de democracia proletaria y de órganos sindicales, políticos, culturales, revolucionarios, en los cuales las masas puedan hablar, comentar, decidir, opinar y resolver. La ausencia de órganos deliberativos y resolutivos de las masas ha permitido el desarrollo de una burocracia y apoderarse ella del aparato administrativo, político y social de los Estados Obreros.

La lucha por derrotar al capitalismo y al imperialismo es también la lucha por derrotar esos aparatos burocráticos, porque éstos temen, se oponen, limitan traban, por sus intereses burocráticos, la posibilidad de estas luchas. Por eso están unidas ambas luchas. Es necesario el llamado al Frente Único Antimperialista, Anticapitalista para echar abajo lo que queda del sistema capitalista, en base al funcionamiento soviético. Las discusiones en el Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética, las discusiones en Yugoslavia, Rumania, en Polonia, en Checoslovaquia, los análisis revolucionarios marxistas de ellas muestran que el atraso económico de estos países — que es relativo — es por falta de organismos, representativos, organizativos de las masas: los soviets, los comités de fábricas, los comités obreros. Establecidos estos órganos y la colectivización de la producción agraria, eliminando los koljoses y estableciendo los sovjoses — toda la producción colectiva — es la base para terminar con la desproporción del ritmo de crecimiento de la agricultura de la Unión Soviética. Es una de las bases de alimentación de uno de los sectores más poderosos de la burocracia y de sectores enriquecidos de la Unión Soviética, y que se oponen a la lucha revolucionaria por echar abajo lo que queda del sistema capitalista. Que se oponen, que resisten, que buscan la conciliación con el sistema capitalista mundial.

La crisis de Yugoslavia demuestra que la ausencia de democracia proletaria, de los soviets, del funcionamiento de control obrero, de independencia de los sindicatos y de programa de planificación centralizada del país, que toda medida que retroceda de ese nivel y va hacia la economía de mercado, la descentralización o autonomía de las empresas, conduce a la formación de estratos, de capas, de sectores burocráticos interesados como capas sociales en el interés económico y no en el porvenir y el desarrollo del socialismo. Hay una reacción en los Estados Obreros, impuesta por las masas, que va a combatir eso. Es una reacción que va hacia la alianza para la revolución socialista mundial. Es un progreso inmenso que favorece el curso, el desarrollo, de la revolución socialista mundial. Es sobre esto que hay que apoyarse.

En cambio, los países que como en Ceilán, un movimiento pequeño burgués aliado aun con el Partido Comunista y con un movimiento que

se llama trotskista —cuyo origen fue trotskista, pero ya han dejado de serlo porque han pasado al campo de la política pequeñoburguesa— éstos, enfrentando a las masas, las masas de estos países como Ceilán, pasan por encima de ellos e intentan imponer y desenvolver posiciones y relaciones más necesarias a las relaciones socialistas. Y el gobierno ceilánés reprime, bombardea y asesina a las masas que pretenden llevar adelante el régimen socialista. La crisis social de estos sectores está expresada en que una vez que entran en una cierta vía de nacionalización y de estatizaciones, éstas deben continuar, y las masas, por su cuenta, tratan de presionar e impulsar a llevar adelante en el camino del socialismo. Aunque todavía no tengan la organización necesaria para hacerlo, los levantamientos de Ceilán muestran que son sectores más ligados al campesinado, a los obreros, que quieren tomar esas medidas.

En cambio el sistema capitalista está en crisis en todas partes. No hay un solo país capitalista estable. Ni social, ni políticamente. Aun económicamente, la estabilidad precaria del sistema capitalista se sostiene por la política de guerra, pero va acumulando factores de estallido monstruosos, de crisis, de inflación, de desocupación. Está manteniendo el sistema capitalista la ocupación artificial —en sentido general— del mundo capitalista para tratar de contener las movilizaciones de las masas. Grandes crisis económicas no hay en los grandes países capitalistas pero en toda América Latina, Asia y África, que hay países capitalistas, hay una crisis inmensa. En Bélgica hay una crisis de desocupación, en Inglaterra hay una crisis de desocupación, en Norteamérica hay crisis de desocupación. Y junto con esto un desarrollo inmenso de crisis social y política del sistema capitalista, de descomposición, desintegración y corrupción de todos los partidos de la burguesía, de huida y de abandono de los partidos burgueses del campo burgués, de científicos y técnicos, de la inteligencia burguesa, que se neutralizan o se pasan al campo de la revolución. Esa es la influencia de la revolución que está demostrando que tiene una fuerza poderosa para atraer a todos esos sectores. Cuanto más exista y subsista el sistema capitalista, más daño va a hacer con la guerra atómica. Cuanto antes se lo suprima, cuanto antes se instale el doble poder en escala mundial, el capitalismo menos daño hará a la humanidad.

Por eso una de las consignas fundamentales de esta etapa es la lucha por el poder en todos los países. En Francia, Italia, Inglaterra, Bélgica, están las condiciones para la lucha por el poder. En los partidos socialistas como en Alemania, de sólida base proletaria y pequeñoburguesa, hay tendencias que se desenvuelven inclinadas hacia la política de colaboración y alianza con los Estados Obreros, que es base de una política contraria al interés político y social del sistema capitalista.

Es sobre estas condiciones que hay que poner las consignas necesarias para esta etapa: el capitalismo no puede resolver las crisis que se le plantean. Aún países dentro del sistema capitalista como Ceilán, tienen que dar algunas medidas, cuanto las masas empujan, ya sobrepasan los niveles capitalistas en que quieren limitarlas, y entran en el campo de la revolución socialista. Lo mismo en Bolivia. El proceso de Es-

(cont. en pág. 10)

MANIFIESTO DEL SECRETARIADO INTERNACIONAL...

(viene de pág. 9)

tado Revolucionario, de Gobierno Popular basado en los Sindicatos, basado en las masas, como es en Chile, conduce inmediatamente a medidas de estatizaciones que están conduciendo ya a un nuevo Estado Obrero en América Latina.

Hay un proceso de dualidad de poderes mundial, del cual las masas encuentran el apoyo, sostén y estímulo de la lucha para el avance mundial de la revolución, de la alianza objetiva de los Estados Obreros con los estados revolucionarios con los levantamientos de masas en Asia, África, Medio Oriente y América Latina. Es sobre esta base que hay que lanzar los consignas y la política de los partidos socialistas, comunistas, nacionalistas y de los Estados Obreros. Consignas que conduzcan a la alianza mundial, el Frente Único Antimperialista para abatir lo que queda del capitalismo, para dar directivas concretas en cada país para echar abajo el sistema capitalista, alianza de los grandes sindicatos de las centrales obreras con las organizaciones obreras comunistas, socialistas, trotskistas, democratacristianas, de izquierda, nacionalistas, a efectos de planificar la acción política social de la lucha por el poder en todos los países. Planificar en consecuencia medidas y programas para dar respuesta a los problemas que plantea la crisis social del sistema capitalista, la crisis de crecimiento de los Estados Obreros y de los Partidos Comunistas, con un programa que responda a esta necesidad: la lucha por el poder, planificación de los frentes únicos de todas las tendencias obreras y sindicatos de todos los países capitalistas, a efectos de tomar el poder o de ir hacia el poder. Con medidas y programas que respondan a la necesidad en cada país por las condiciones locales. Es la diferenciación que hay que hacer. Las situaciones objetivas concretas en cada país, se diferencian en cuanto al ritmo y la táctica parcial, pero no en cuanto a los objetivos y la táctica general. Es sobre esto que hay que lanzar las consignas.

El capitalismo se prepara para la guerra. Cuanto antes se eche abajo el capitalismo, menos daño hará con la guerra. Cuanto antes avance la lucha revolucionaria de las masas para tomar el poder, menos daño va a hacer el capitalismo con la guerra atómica, porque va a estar mucho más cercado por la revolución mundial y mucho menos daño podrá hacer.

Son necesarias las consignas que conduzcan a la organización de las respuestas y den respuestas a las necesidades objetivas del desarrollo objetivo de las necesidades sociales y económicas de las masas en todos los países del mundo. Entre ellas por los Estados Unidos Socialistas Soviéticos de Europa. El Mercado Común Europeo es una estafa. Es un monopolio gigantesco para mantener el funcionamiento del sistema capitalista. Contra eso agitar la consigna de los Estados Unidos Socialistas Soviéticos de Europa, por la unificación, frente único de todas las centrales obreras, de todos los partidos obreros, democracia cristiana, de izquierda, movimientos nacionalistas, de Europa, por la lucha por el poder en cada país, por la unificación socialista de Europa. Por la alianza con los campesinos pobres y medios en Europa sobre la base de la lucha por la toma del poder en Europa y la organización de la Europa socialista.

Por los Estados Unidos Socialistas Soviéticos de América Latina, por el

impulso y el apoyo a las luchas revolucionarias de las masas de América Latina, a efectos de impulsar la lucha de Cuba, de Chile, Bolivia, de Perú, Ecuador, para impulsar la lucha por el poder en América Latina, expulsar al imperialismo y unificar América Latina en Estados Unidos Socialistas Soviéticos. Mientras tanto, por la Federación Socialista de Chile, Bolivia, Perú, Ecuador, como paso hacia la Federación Socialista Soviética de América Latina. Por la Federación de todos los países de África, manteniendo las diferenciaciones de los diferentes sectores, por la Confederación de países africanos. Por la unificación de todos los países árabes, planificando la economía en base a la estatización de las principales fuentes de producción. Por el monopolio del comercio exterior, por la estatización de la banca, por la expulsión del imperialismo de Vietnam, de Laos y de Camboya.

Por el llamado a las masas norteamericanas a organizarse en un Partido Marxista revolucionario basado en los sindicatos, y por la lucha por aplastar al capitalismo en Estados Unidos. Por la estatización de las principales fuentes de producción de las finanzas de la banca, en Estados Unidos. Por el monopolio del comercio exterior. Por la planificación de la producción.

En el ascenso de la revolución se crean problemas que el capitalismo no puede resolver, como en el Pakistán. La división en Pakistán no puede ser resuelta dentro de los marcos del capitalismo, sino con medidas socialistas, en la unificación de una Federación con la India que se haga sobre la base de la estatización de las principales fuentes de producción, por el monopolio del comercio exterior, por la estatización de la banca, planificación de la economía, por la alianza obrera y campesina. Por el apoyo de las masas a la lucha de los campesinos del mundo.

Por la derrota del imperialismo y por la expulsión del imperialismo de todas sus bases del mundo. Por la expulsión del imperialismo de Medio Oriente, por la derrota del sionismo de Israel, agente del imperialismo yanqui. Por la Federación de Estados Árabes con autodeterminación para Israel unificado en un solo país y planificada la economía en Medio Oriente, incluido Israel también.

Por una sola Central Obrera Latinoamericana, de obreros, campesinos, estudiantes, empujados, sobre la base del programa de expulsión del imperialismo y el apoyo incondicional a todas las luchas revolucionarias. Por la lucha por el poder en toda América Latina, por el poder proletario socialista y por la expulsión del imperialismo de América Latina. Por el Frente Único Antimperialista, en el cual se incluyan todas las masas: obreros, campesinos, estudiantes, profesionales, militares, a efectos de expulsar al imperialismo y establecer las formas más elevadas de las relaciones económicas y sociales, que son medidas socialistas.

Por una sola central sindical obrera latinoamericana, por una sola central europea, por una sola central en Asia, África, por el frente único de todos los sindicatos y centrales obreras de los países capitalistas, de los Estados Revolucionarios y de los Estados Obreros, por el programa de la lucha antimperialista para aplastar lo que queda del capitalismo y del imperialismo. Por un frente único mundial para el acuerdo y la organización de una dirección

a efectos de coordinar y dirigir las luchas, apoyar y sostener las luchas de todas las masas del mundo, de todos los países que luchan contra el capitalismo. Por el apoyo incondicional de estas luchas a efectos de aplastar lo que queda del imperialismo y del sistema capitalista. Por la Internacional Comunista de masas, que significa por la lucha coordinada para impulsar la revolución en todo el mundo, por entregar el poder a las masas obreras y campesinas por la organización y el funcionamiento de soviets, de control obrero, de poder obrero que organice, discuta y resuelva en base a los organismos de masas todos los problemas de la sociedad, y aplique y controle su aplicación. Por los organismos de masas que permitan la intervención incondicional, democrática, revolucionaria socialista de las masas.

LLamar a las conquistas programáticas a la unificación de todos los Estados Obreros. A la planificación económica, social, política y militar de todos los Estados Obreros. A un Frente Único Mundial de los Partidos Comunistas de los Estados Obreros, de los Estados Obreros, de los Partidos Comunistas de los países capitalistas, de los movimientos socialistas, nacionalistas revolucionarios, trotskistas, democratacristianos de izquierda, un Frente Único Mundial Antimperialista. El triunfo del frente único en Jerón, en Chile, próximamente en Uruguay, muestran que eso es la vía del progreso de la historia: Frente Único Antimperialista y Anticapitalista a efectos de abatir lo que queda del sistema capitalista mundial.

Estas son las consignas principales, esenciales de este Primero de Mayo. Es un poderoso progreso de las masas en todo el mundo. Hay un progreso incontenible de la revolución, de las ideas revolucionarias. Hay un comienzo de renacimiento de los Estados Obreros en el cual las masas imponen la contención del avance de la burocracia y la regeneración de los Estados Obreros. Por eso la discusión públicamente abierta de todas las divergencias y disidencias entre los Estados Obreros. Por la planificación entre sí de todos los Estados Obreros, incluido China, la Unión Soviética, etc.

Es absurdo, las masas del mundo asisten atónitas y asombradas que China busque el acuerdo con el imperialismo yanqui y no busque el acuerdo con los otros Estados Obreros. Es absurdo y es criminal eso. Son intereses burocráticos reaccionarios de direcciones de los Estados Obreros, como China, o como la URSS, o como los otros Estados Obreros, que se oponen al interés del socialismo que no tienen conciencia, que no tienen comprensión, que no tienen intereses revolucionarios y que son representantes, en última instancia, de capas burocráticas que todavía pesan y deciden en los Estados Obreros.

Hay que volver al marxismo de la época de Lenin y de Trotsky. Volver a discutir en forma objetiva los intereses socialistas de la sociedad. Las direcciones de los Estados Obreros tienen que responder a la necesidad de los Estados Obreros. Llamamos a todos los Estados Obreros y a los Partidos Comunistas a discutir públicamente todas las diferencias y disidencias chino-soviéticas; a discutir en base a un plan de lucha contra el imperialismo, para aplastar lo que queda del imperialismo y en apoyo incondicional a las masas revolucionarias del mundo. Para la re-

constitución de los soviets.

Pedir el restablecimiento de los soviets en la Unión Soviética. La discusión de por qué se llevó a la descentralización de la economía, a la economía de mercado, a la autonomía de las empresas. ¿Qué razones había? ¿Quién decidió? ¿Por qué no intervinieron las masas? ¿Por qué no se consultó a todo el pueblo soviético? Y discutir ahora la experiencia, qué significa, que esta decisión fue tomada sin la discusión del pueblo soviético, sino solamente por el aparato del Partido y del gobierno. Entonces demostrar que es necesario, para impedir la renovación de tales daños, el funcionamiento de la democracia socialista, de la independencia sindical, de la intervención de las masas en la discusión de todos los problemas del Partido sea en la Unión Soviética, sea en todos los Estados Obreros.

Las masas del mundo ya están unificadas. Hay una Internacional objetiva, una Internacional Histórica, que es como funcionan las masas del mundo poniéndose de acuerdo entre sí para aplastar el sistema capitalista. El avance electoral, sindical, el avance de las huelgas, de la influencia de las luchas de las masas en los sectores todavía dependientes de aparatos del sistema capitalista, como funcionarios, militares, policías, jueces, el clero, demuestra la unificación mundial que hay entre los Estados Obreros, las masas revolucionarias del mundo que atraen a sectores de la sociedad que están todavía sometidos en su funcionamiento y por su existencia al estado capitalista. Es una prueba irrefutable de las condiciones favorables para organizar la lucha por eliminar lo que queda del sistema capitalista. Y hacerlo antes que el imperialismo aumente su poderío atómico, para disminuir los males que le va a hacer a la humanidad.

El imperialismo será aplastado. Las masas de Estados Unidos ya forman parte de la revolución mundial y hay que contar con ellas, hay que ayudarlas a organizar su partido independiente y revolucionario marxista basado en los sindicatos a efectos de organizar la lucha por echar abajo el sistema capitalista, antes y durante la guerra atómica que está preparando el imperialismo. Sobre la base de estas consignas hay que manifestar este Primero de Mayo. Esta es la condición para lograr la paz en el mundo y la independencia de todos los pueblos del mundo del sistema capitalista, de toda forma de dominación burocrática, a efectos de poder unificarse todos los países del mundo para planificar su economía, las relaciones sociales, culturales, a efectos de impulsar sin límites, sin trabas, el desarrollo del bienestar humano, la felicidad humana y la confraternidad humana. Es sobre estas condiciones que hay que hacer este Primero de Mayo.

VIVA LA REVOLUCIÓN SOCIALISTA MUNDIAL!!

VIVAN LOS ESTADOS OBREROS!!

VIVAN LAS MASAS DEL MUNDO!!

VIVA EL DESARROLLO MUNDIAL

OBJETIVO DE LA REVOLUCIÓN

SOCIALISTA MUNDIAL!!

POR EL FRENTE ÚNICO MUNDIAL

ANTIMPERIALISTA Y ANTICAPITALISTA!

POR LA DERROTA

MUNDIAL DEL SISTEMA CAPITALISTA.

POR LA CONSTRUCCIÓN MUNDIAL DEL SOCIALISMO!!

SECRETARIADO INTERNACIONAL

DE LA IV INTERNACIONAL

16 de abril de 1971.

Contra la Represión en la Enseñanza Media

La crisis del capitalismo en el Uruguay tiene una de sus expresiones más contundentes en su incapacidad para organizar la Enseñanza Primaria, Secundaria, Industrial y Universitaria. Los conflictos ininterrumpidos de sectores cada vez más amplios de estudiantes, docentes y padres contra los planes reaccionarios del gobierno, muestran que no hay solución a los problemas de la enseñanza dentro del marco del capitalismo.

La destitución del Consejo legal de Enseñanza Secundaria, a comienzos del año pasado, por parte del gobierno, tuvo como objetivo poner como dirección del ente un equipo que actuara en acuerdo total con sus planes reaccionarios.

La lucha permanente contra el Consejo Interventor sus arbitrariedades, sus medidas represivas contra estudiantes y docentes, no pudo ser contenida, y el gobierno no encontró

otra salida que la clausura de los cursos a la mitad del año lectivo. El funcionamiento de los liceos populares, convertidos en órganos de doble poder, continuando los cursos cercenados por el capitalismo, muestran la decisión de estudiantes, docentes y padres, de hacer frente a la brutal represión y a las medidas arbitrarias, adquiriendo confianza y seguridad en la lucha y fortaleciendo, a su vez, sus respectivas gremiales como CESU, gremial de profesores de Montevideo, Federación Nacional de Profesores de Enseñanza Secundaria y Comisión Departamental de Padres de Alumnos Liceales, en una lucha en común contra el Consejo Interventor, por el levantamiento a las sanciones a profesores y estudiantes y en defensa de la libertad de cátedra.

La experiencia acumulada en estos meses de luchas de estudiantes, docentes y padres, con el apoyo total

de las organizaciones sindicales y de toda la población, no pudo volver atrás y así se continuó al comienzo de las clases. Y aunque el gobierno de Pacheco, a través de su Ministro de Cultura y del Consejo Interventor de Secundaria, quiso minar su organización, su espíritu de lucha, usando las bandas armadas de la J.U.P., delatores y agentes policiales, dentro de los liceos, profesores y funcionarios a su servicio, valiéndose de todo tipo de provocaciones para amedrentar a estudiantes, docentes y padres, atacando permanentemente a sus organizaciones, se mantuvo la lucha contra la intervención. El gobierno no encuentra salida para sus intereses en el campo de la enseñanza ni en Primaria, ni en Secundaria, ni en UTU, ni en la Universidad de la República. El rechazo a sus planes reaccionarios, como el COSUPEN, y a sus agentes directos e indirectos, será permanente. El nuevo plan, ya anunciado por el actual Ministro de Cultura, suprimiendo años de estudio en la Enseñanza Media, fuera de todo propósito de progreso, regido sólo por la impotencia del régimen y por el miedo a la movilización y a la intervención en el gobierno de la enseñanza de obreros, estudiantes, docentes, administrativos, provocará una respuesta aún más profunda de estos sectores en lucha, interesados en una salida de progreso para toda la población en el terreno de la enseñanza.

La represión desatada en el mitin organizado por las gremiales de la enseñanza el día sábado 8, frente al Liceo Bauzá, de estudiantes, profesores y padres, practicando detenciones masivas, muestra la debilidad inmensa del gobierno y de la Interventora que tiene que recurrir a tales métodos que provocaron la reacción de toda la población del Paso del Molino. Esta represión, lejos de intimidar, incorporó nuevos sectores a la lucha, como son los barrios, las organizaciones sindicales, los Comités de Frente Amplio, fuerzas que se expresaron el martes 11 en la jornada organizada por la CNT.

Hay que responder a esta represión y a los intentos de cierre de los locales liceales, a través de una movilización conjunta de organizaciones obreras y populares, de los sindicatos, de los Comités de Frente Amplio, FEUU, Consejo Central Universitario, CNT, Coordinadora de la Enseñanza. Unir esta acción a la acción por la derogación de las Medidas de Seguridad que están en el programa y como centro de movilización inmediata de la CNT, y en el programa del Frente Amplio. Y unir ya esta movilización a una discusión en todo el movimiento obrero, estudiantes, docentes, sobre la necesidad del Gobierno Obrero-Estudiantil de la enseñanza, dentro de los cambios que habrá que concretar en la perspectiva del Gobierno Popular Basado en los Sindicatos.

Campaña por la libertad...

(Viene de pág. 12)

ponemos a la CNT la creación de un organismo permanente que se encargue de la lucha por la libertad de los presos políticos en todo el mundo. Llamamos a los sindicatos, organizaciones estudiantiles y docentes, al Partido Comunista, al Frente Amplio, a enviar pronunciamientos, telegramas, declaraciones, denunciando este ataque a las libertades demo-

cráticas, exigiendo la libertad inmediata de ANA CORREA DE SOSENSKI y MARCELO CARUSO, y de todos los presos políticos en la Argentina, y la derogación de todas las leyes represivas. Los telegramas deben ser dirigidos al gobierno, al Ministerio del Interior, y al Sr. Juez de Crimen del Juzgado Nº 1 de La Plata, Dr. Dalmaroni, calle 8 entre 53 y 54, La Plata, Rpca. Argentina.

Telegrama enviado por Juventud 99

MOR ROIG. - MINISTERIO DEL INTERIOR. - BUENOS AIRES.
SOLIDARIDAD FRATERNAL EXIGE LIBERACION COMPAÑEROS
ANA CORREA DE SOSENSKI, MARCELO CARUSO INJUSTO HOSTIGAMIENTO. - JUVENTUD LISTA 99.

Resolución de FEUU

10 de Mayo - 71

La FEUU denuncia la prisión arbitraria y las salvajes torturas a que fueron sometidos ANA CORREA DE SOSENSKI y MARCELO CARUSO detenidos el 28 de abril en la ciudad de La Plata (Argentina).

Esta prisión y la continua represión contra el movimiento obrero y revolucionario en Argentina muestra cuál es la "nueva" política instalada por Lanusse - Mor Roig, que no es otra cosa que la continuidad de la anterior de Onganía o Levingston contra el pueblo y sus organizaciones, manteniendo la ley anticomunista, etc.

Los tr bajadores de Argentina se alzan contra este "nuevo" gobierno, expresiones de ello son el último paro general de Córdoba, la lucha de los profesores secundarios, etc. que continúan toda la batalla anterior y que aplastarán definitivamente todas las formas de opresión y represión, todas las dictaduras que la burguesía instale en Argentina.

La FEUU resuelve:

- 1) Exigir la inmediata liberación de estos compañeros y de todos los presos políticos y sindicales que se mantienen en las cárceles de Argentina.
- 2) Expresar su solidaridad y compromiso de lucha con los trabajadores y pueblo argentino.
- 3) Enviar el siguiente telegrama a las autoridades argentinas: EXIGIMOS INMEDIATA LIBERTAD ANA CORREA DE SOSENSKI, MARCELO CARUSO DETENIDOS ARBITRARIAMENTE.
- 4) DAR A CONOCER ESTA RESOLUCION.

Telegrama enviado por el CEDA

FRENTE ARBITRARIA DETENCION DE ANA CORREA DE SOSENSKI Y MARCELO CARUSO EXIGIMOS INMEDIATA LIBERTAD.
CENTRO DE ESTUDIANTES DE ARQUITECTURA C.E.D.A. (10-5-71)

Telegrama enviado por CESU

Sr: Juez de Crimen
JUZGADO Nº 1 de LA PLATA
Dr. DALMARONI
CALLE 8, entre 53 y 54
LA PLATA - ARGENTINA

EXIGIMOS INMEDIATA LIBERTAD Y CESE TORTURAS ANA CORREA DE SOSENSKI - MARCELO CARUSO, ARBITRARIAMENTE DETENIDOS.
EJECUTIVO COORDINADORA ESTUDIANTES SECUNDARIA (CESU)

CHILE

TRIUNFA EN HUACHIPATO LA MOCION TROTSKISTA DE AUMENTOS IGUALITARIOS

En Huachipato, a propuesta de la fracción trotskista en la Asamblea General de la acería CAP (Compañía de Acero del Pacifico - CAP), se aprobó por amplia mayoría una moción que proponía que los aumentos de los salarios fueran iguales para todas las categorías, contra la moción de comunistas y socialistas que proponían aumentos escalonados. Esta acería de Huachipato es la más grande de Chile, que acaba de ser estatizada por el gobierno, y la actitud de los obreros cobra más importancia aún porque muestra su decisión de imponer medidas en interés del avance del proceso revolucionario hacia el Estado Obrero.

La propuesta trotskista tiene como fundamento la necesidad de elevar fundamentalmente los salarios de los que ganan menos. Y en este sentido, la amplia votación a favor de la misma, necesita un elevado nivel de conciencia socialista del proletariado, que se guía por el principio de beneficiar a quien más lo necesita. Es decir, obrar no con el criterio egoísta, individualista, de pensar en uno mismo en interés de sector, sino en los demás, que como dice el cda. Posadas, es la base de la construcción del socialismo. La lucha por la igualdad de los aumentos, como propusieron nuestros camaradas de la sección chilena de la IV Internacional, tiene una importancia fundamental porque forma parte del principio igualitario socialista de la lucha por la igualdad de salarios, que son parte de las tradiciones de los 7 primeros años del Estado Obrero Soviético y que, a su vez, forman parte de los principios para la construcción del socialismo, del principio establecido por Marx y Engels, de a cada uno según sus necesidades y no según su capacidad.

Es un ejemplo que muestra la fusión del proletariado de Chile con la conciencia socialista, que estaba representada por los trotskistas, en el caso de Huachipato. Saludamos este triunfo del proletariado de Huachipato y de nuestra fracción trotskista como parte del avance de la revolución chilena que está impulsando con todas las últimas medidas adoptadas por el gobierno de Allende, aceleradamente el proceso del Estado Revolucionario al Estado Obrero.

Apareció

EL ESTADO REVOLUCIONARIO,
SU FUNCION TRANSITORIA,
Y LA CONSTRUCCION DEL SOCIALISMO

J. Posadas

en venta en Kioskos y librerías,
en Gral. Flores 2515 - Montevideo, y
Zorrilla de San Martín 795 - Paysandú

El Frente Único y la Construcción del Partido Obrero Basado en los Sindicatos en Argentina

Publicamos extractos del folleto del eda. Posadas: 'LA CRISIS DE CRECIMIENTO DE LAS DIRECCIONES DE LA REVOLUCION COLONIAL MUNDIAL, LA CRISIS DEL PERONISMO Y DE LAS 62 Y LA LUCHA POR EL ESTADO OBRERO Y EL SOCIALISMO EN ARGENTINA.'

El principio del frente único es que habiendo condiciones y posibilidades de acciones de masas, el partido no tiene acceso a las masas. Los objetivos pueden ser diversos; desde una huelga general a la toma del poder. Pero existen las movilizaciones, el sentimiento de masas, la resolución en las masas, la necesidad objetiva de la movilización de las masas. Nosotros no tenemos autoridad sobre las masas como para dirigir las. Hay que alcanzar a tener medio, acceso para influir sobre las masas. Ese es el principio del frente único. Si no hay eso, no hay frente único posible. Es un acuerdo con dos o tres bandidos dirigentes. El principio y la necesidad del frente único varía en las épocas y en los casos concretos. Pero el principio esencial del frente único dirigido para la movilización de las masas, para objetivos sociales de gran envergadura, sigue siendo y lo será hasta el socialismo, la necesidad de influir sobre las masas, que tienen la necesidad objetiva, la resolución objetiva de movilizarse, pero en condiciones en que nosotros no influimos sobre ellas, no tenemos acceso orgánico a ellas. Para tener acceso orgánico, para impedir que la dirección las mantenga sin movilizar, las engañe, las desvíe, las mantenga entreteniéndolas con soluciones intermedias o con engaños impida su organización, para tener acceso e impulsar y romper la valla de su dirección, es el frente único. Que va dirigido a la dirección y a la base. Pero de los dos, la base esencial es dirigirse al seno de las masas, sin lo cual la dirección no siente ni la presión ni la fuerza; y ella misma, que podría avanzar, se queda quieta. Esto es lo que hay que tener presente y preparar.

Es necesario que el partido ahora mismo, para el partido, haga un pequeño curso sobre el frente único. Para cada punto importante de la política a sostener es necesario que el partido prepare sus cuadros. Sobre tal y tal punto. Hay dirigentes que, independientemente de sus alcances políticos e ideológicos sienten la necesidad de estar unidos, pegados o al menos recibir la influencia del ala revolucionaria. Pero si nosotros no mostramos e impulsamos que se puede ir más lejos, ellos no avanzan. Quedan allí y nos arrastran a nosotros al conservadorismo. Si nosotros nos preparamos antes, nuestros cuadros, sin perder la ductibilidad, la flexibilidad, sin perder un solo instante la visión de que el otro no es trotskista, sino que hay que impulsarlo para que su comprensión llegue a serlo no nos quedamos donde él se queda. Y si él se queda así, nosotros seguimos en forma independiente; presionando, presionando, organizando, agitando para que la base presione sobre él.

Hay dos maneras de avanzar en la revolución: la consciente, que objetivamente es la preparación ideológica y política; y la inconsciente, la que recibe la influencia objetiva. Bien: todos los dirigentes honestos son expresiones de un avance empírico. La diferencia entre el avance empírico y el avance ideológico consciente es que el avance empírico puede quedarse en el camino y se va para atrás, porque obra a impulsos del proceso, sin transformarlo en comprensión objetiva de principios.

La política del frente único no chocó con el partido obrero basado en los sindicatos, sino que es parte de esa política, de nuestra actividad.

Es necesario un partido en el país. Un partido de masas. La pequeña burguesía, los sectores medios del capitalismo, los sectores me-

dios de la pequeña burguesía son atraídos por el proletariado, reiteramos, en las grandes luchas del proletariado. Electoralmente no. Es necesario un instrumento, un organismo que pueda representar a todas las masas explotadas del país y que influya sobre la pequeña burguesía: el partido obrero basado en los sindicatos. Vandor no debe temer las consecuencias de su acción. Si él está decidido a hacerlo, que lo haga. Que salga y llame: partido obrero basado en los sindicatos. ¡Que llame a todos a constituir nuevas direcciones. Si el Ministerio de Trabajo lo desconoce, mañana lo va a tener que reconocer en la práctica. La masa peronista está acostumbrada desde hace 20 años, a desconocer las resoluciones del Ministerio de Trabajo. Incluso bajo Perón. La huelga ferroviaria de los obreros peronistas, se la hicieron a Perón en 1951. La huelga del azúcar bajo Perón, se la hicieron en 1949. Es necesario construir una dirección independiente del Estado, capaz y segura. Que los denuncie, los acuse. Es la masa la que va a reaccionar, como reaccionó antes.

El partido obrero basado en los sindicatos en sí mismo es una consigna objetivamente progresista. Pero si se queda donde está, sin agitación, sin propaganda, sin movilización y sin unir a la lucha concreta de la clase. Se paraliza. Entonces el partido se hace como resultado de acuerdos, de especulaciones, de tratativas en las cumbres. Hay que hacer que el partido obrero basado en los sindicatos se discuta desde la primera hasta la última casa de las masas explotadas, desde la primera hasta la última casa de la pequeña burguesía.

El partido obrero basado en los sindicatos significa todos los sindicatos organizados; organizar sobre la base de los sindicatos, sobre asambleas, discusiones, una agitación en todo el país; sobre la base del programa de Huelga Grande y La Falda llamar a todas las masas explotadas del país a constituir un partido obrero basado en los sindicatos. Significa un partido obrero independiente de los sindicatos, pero que los sindicatos den su apoyo

J. POSADAS

FEBRERO DE 1966

a ese partido. Nosotros estamos contra toda tutela de los sindicatos por cualquier partido incluso por el Partido Obrero (trotskista). Estamos contra la tutela. Pero no estamos contra y, al contrario, lo deseamos, de que los sindicatos pidan el apoyo del partido, o que el partido los oriente o que el partido busque su alianza. En eso estamos de acuerdo. Porque es el sindicato el que busca tal apoyo. Y la tutela significa que se impide la democracia sindical. El partido obrero basado en los sindicatos significa que la masa discute libremente y como sindicato, apoyan al partido. Eso no significa coartar la independencia y la libertad de las masas de discutir todos los problemas ni que no haya dentro del partido obrero basado en los sindicatos todas las tendencias posibles de existir, basadas en la lucha contra el capitalismo. Toda clase de tendencias! Nosotros apoyamos eso. Sostendremos nuestro Partido Obrero (trotskista), pero apoyamos ese movimiento. Y militaremos en ese movimiento como tendencia. Lla-

ARGENTINA

Campaña por la libertad de los compañeros

ANA CORREA DE SOSENSKI y MARCELO CARUSO

Denunciamos que el 23 de abril fueron detenidos en la ciudad de La Plata, Argentina, los compañeros ANA CORREA DE SOSENSKI y MARCELO CARUSO, simpatizantes de ideas trotskistas. La policía, sin orden de allanamiento, entró por la fuerza en la casa donde estaban. Los compañeros fueron llevados con los ojos vendados, y torturados con picana eléctrica. Ante el estado público que había tomado su detención, la policía no tuvo más remedio que hacerlos aparecer, y permitir que fueran internados en el hospital, por el estado en que habían quedado a causa de las torturas. La policía sólo encontró literatura marxista en la casa, pero trató de comprometer a los compañeros con actividades terroristas, cuando es bien conocida la posición del Partido Obrero (trotskista) de Argentina, basada en la concepción de que la lucha revolucionaria la hacen las masas, y no el terrorismo individual. Esta provocación fracasó rotundamente, y ya el juez reconoció que los compañeros nada tienen que ver con el terrorismo. Ahora es posible que los compañeros sean juzgados en aplicación de la ley anticomunista.

En esta etapa de derrota del imperialismo y el capitalismo, la CIA, el imperialismo, los sectores capitalistas más conscientes buscan golpear a los centros de la revolución. Por eso busca reprimir al trotskismo, por la función de centro teórico y organizador de los documentos de J. Posadas.

mamos a organizar esta actividad!

Ese es el frente único proletario más elevado. Nosotros no eliminamos nuestra independencia. Militamos ahí dentro como tendencia de ese partido, como tendencia luchamos. Es decir, que el Partido Obrero (trotskista) lucha ahí dentro como tendencia del partido obrero basado en los sindicatos cuyo programa debe ser el programa de Huelga Grande y La Falda. No pedimos que adopten nuestro programa. Que adopten ese. Lo apoyamos incondicionalmente apoyamos la lucha por ese programa! Eso tiene que hacer Vandor, Framini y todos los otros dirigentes del movimiento obrero que aspiran a representar los intereses de las masas. Eso hay que hacer ahora. Esta es la discusión que hay que llevar en el movimiento obrero.

Y para llevar tal discusión es necesario ayudar a crear organismos, grupos, tendencias que discutan eso. Y que en cada instante, en cada momento en cada fase de la lucha, en su nivel general, mínimo, limitado, cualquiera que él sea, luchan para esta conclusión. Grupos que luchan por esta conclusión. Pero sin esperar a alcanzar tal partido, luchar para imponer las reivindicaciones en cada gremio sobre la base de la democracia sindical. Discutir en el movimiento obrero toda la crisis. ¡Todo! ¡Integro! Sacar documentos, publicaciones en las que se exponga el pensamiento y se exija de los dirigentes que se pronuncien.

J. POSADAS

Denunciamos este intento de represión e intimidación contra el Partido Obrero (trotskista) de Argentina, que se da en un momento de crecimiento de la lucha de las masas en Argentina, y de progreso de la función dirigente de los trotskistas en esa lucha. Es un intento de la CIA, de sectores de la policía y parapoliciales, de la derecha del ejército y del gobierno, contra el desarrollo del trotskismo, de las ideas del camarada J. Posadas y contra el Partido Obrero (trotskista) de Argentina. En el fracaso de todas las maniobras políticas del capitalismo, en su imposibilidad de parar la lucha de las masas, que toma el curso previsto y organizado por los trotskistas, estos sectores tratan de golpear al trotskismo, así como atacan a las direcciones de clase en el movimiento sindical, como es el caso de la prisión de Agustín Tosco, dirigente sindical de la CGT de Córdoba, así como atacan a los militantes comunistas y peronistas del izquierda.

Llamamos a todas las organizaciones obreras y populares a apoyar la campaña por la libertad de estos dos compañeros así como la de todos los presos políticos en Argentina como parte de la lucha contra la represión, contra la ley anticomunista, contra la pena de muerte, y todas las leyes represivas en la Argentina, y como parte de la lucha por la libertad de todos los presos políticos en la Argentina, y también Brasil, Uruguay, México y toda América Latina. Pro-

(pasa a pág. 11)

**FRENTE
OBRERO**

Nº 521 — MAYO 17 de 1971